

使用说明

机器名称 - 所有型号变型:

- qdos 20 Pump
- qdos 30 Pump
- qdos 60 Pump
- qdos 120 Pump
- qdos CWT Pump



出版日期:2024年2月16日 出版版本:11





1.1 免责声明

我们相信本文所含信息是正确无误的,但如有任何错误 Watson-Marlow 概不负责,并保留对规格数据作出改动的 权利,恕不另行通知。

如果这些说明中未指明产品的使用方式,则设备所提供的保护可能会受损。

1.2 原始说明的翻译

本说明手册最初是以英语编写的。本说明手册的其他语言版本是原始说明的翻译版。

目录

1	前言。		2
	1.1	免责声明	2
	1.2	原始说明的翻译	2
2	文档简	资介	11
	2.1	用户组	12
	2.2	信息类型	. 12
	2.3	术语	. 13
	2.4	商标	. 13
	2.5	缩略词	14
3	简介:	产品	15
	3.1	一般说明	16
	3.2	预期用途	16
	3	3.2.1 禁止使用	. 16
4	安全		17
	4.1	安全符号	18
	4	I.1.1 更换新安全标志的说明	18
	4.2	安全信号	18
	4	I.2.1 信号:存在人身伤害的风险	. 19
	4	1.2.2 信号:只有设备或财产损失风险	. 19
	4.3	个人防护设备 (PPE)	. 20
5	产品椆	既述	21
	5.1	泵的型号	22
	5	5.1.1 驱动器 — 型号	22
	5	5.1.2 驱动器 — 一般排列	23
	5	5.1.3 泵头—变型	. 24
	5	5.1.4 泵头—一般排列	. 26
	5	5.1.5 泵头 — 连接的一般排列	. 27

		5.1.6 食品应用	. 28
	5.2	附件	. 29
	5.3	产品标签	30
	5.4	产品代码指南	31
	5.5	规格概述	32
		5.5.1 性能	32
		5.5.2 物理规格	33
		5.5.3 电源规格	35
		5.5.4 控制规格	. 35
6	储存		39
	6.1	储存条件	40
	6.2	保存期限	40
7	抬起	和搬运	. 41
	7.1	产品仍采用原包装	42
	7.2	从原包装中取出的产品	42
8	打开	泵包装	. 43
	8.1	泵随附的部件	44
	8.2	开箱、检查和包装处置	45
9	安装	概述	46
10	安装	:第1部分(物理)	47
	10.1	构思	48
	10.2	2 位置	48
		10.2.1环境和工作条件	. 48
		10.2.2产品周围区域 — 未封闭	. 49
	10.3	3 安装	50
		10.3.1表面和方向	50
		10.3.2 锚固(用螺栓固定泵)	. 52
	10.4	↓ HMI 护罩	53
	10.5	5 其他附件	. 53

55 55 56 56 56 57 57
55 56 56 56 57 57
55 56 56 57 57
56 56 57 57
56 56 57
56 57
57 57
57
57
58
58
58
59
59
59
60
60
60
61
62
62
62
62
63
63
63
63
~ ~
64

	12.4 首次将泵头连接到流体管路	
	12.4.1 第 1 步检查泵头口的密封圈	
	12.4.2 第 2 步:选择要使用的接头类型	
	12.4.3 第 3 步:遵循接头类型的程序	
	12.4.4第4步:连接泵头安全溢流	
13	安装:第4部分(控制连接和接线)	
	13.1 连接的位置	
	13.2 前输入/输出连接(型号:Remote、Universal、Universal+)	
	13.2.1 输入连接	
	13.3 继电器模块 — Universal/Universal+选件	
	13.3.1 继电器模块规格	
	13.3.2 控制电缆规格要求	
	13.3.3继电器模块 PCB 布局	
	13.3.4继电器模块端子接头	
	13.3.5 控制电缆安装	
	13.4 PROFIBUS 连接	
	13.4.1 PROFIBUS 连接	
	13.4.2 PROFIBUS 连接针脚分配	
	13.4.3 PROFIBUS 接线	
	13.5 压力传感器控制连接(型号:PROFIBUS、Universal、Universal)98
14	安装:第5部分(设置泵[一般和安全])	
	14.1 常规设置(型号:手动、PROFIBUS、Universal和 Universal+).	
	14.1.1 常规设置 > 自动重启	
	14.1.2 常规设置 > 流量单位	
	14.1.3常规设置>资产编号	
	14.1.4常规设置 > 泵标签	
	14.1.5常规设置>语言	
	14.2 安全设置(型号:仅限手动、PROFIBUS、Universal和 Universa	al+)109
	14.2.1 安全设置 > 键盘自动锁定	
	14.2.2 安全设置 > PIN 密码保护	

15	安装:第6部分(设置泵[控制设置])	
	15.1 控制设置菜单	
	15.1.1 控制设置 > 转速限制	
	15.1.2 控制设置 > 重置累计运行时间	
	15.1.3 控制设置 > 复位体积计数器	
	15.1.4 控制设置 > 报警信号转换 - Universal 型号	
	15.1.5 控制设置 > 配置输出 - Universal+ 型号	
	15.1.6 控制设置 4-20 mA 输出(仅限 Universal+型号)	
	15.1.7 控制设置 > 配置启动/停止输入	
	15.1.8 控制设置泵头软管材质选择	
	15.1.9更改模式(仅限手动、PROFIBUS、Universal 和 Universal+)	
	15.2 PROFIBUS 模式	144
	15.2.1 设置 PROFIBUS 模式	145
	15.2.2 在泵上分配 PROFIBUS 站点地址	146
	15.2.3 PROFIBUS 数据交换	147
	15.2.4 循环数据写入(从主站到泵)	148
	15.2.5 泵头转速设定值	148
	15.2.6设置流量校准	
	15.2.7 循环数据读取(从泵到主站)	149
	15.2.8 PROFIBUS GSD 文件	151
	15.2.9 信道相关诊断数据	153
	15.2.10设备相关诊断数据	
	15.2.11用户参数数据	
	15.2.12主从通信顺序	
16	运行	
	16.1 操作前清单	
	16.2 安全	
	16.2.1运行过程中可能发生的危险	
	16.3 操作限制 — 干运行	
	16.4 泵的操作(型号:手动、PROFIBUS、Universal、Universal)	
	16.4.1 在后续电源循环中开启泵(型号:手动、PROFIBUS、Universal 和 Universal+)	161

	16.4.2 了解和使用菜单和模式	161
	16.4.3使用液位监控器(型号:手动、PROFIBUS、Universal和 Universal+)	163
	16.4.4 使用流体回收手动操作(仅限手动、PROFIBUS、Universal 和 Universal+)	167
	使用模拟控制的 Remote 流体回收(不带继电器模块的 Remote、Universal 和 Universal+型号)	170
	16.5 泵状态概述	171
	16.5.1屏幕图标(型号:手动、PROFIBUS、Universal和 Universal+)	171
	16.5.2 前盖 LED(型号 : Remote)	172
17	维护	
	17.1 备件	
	17.2 电气维护	
	17.2.1 驱动维护	
	17.2.2 更换电源线	177
	17.2.3 更换保险丝	177
	17.3 泵头维护	
	17.3.1 泵头寿命	
	17.3.2更换泵头(型号:qdos 30-所有变型)	178
	17.3.3更换泵头(型号 qdos 20、60、120、CWT - 所有变型)	
18	错误、故障和故障排除	
	18.1 错误	
	18.1.1 Remote 型号	190
	18.1.2 手动、PROFIBUS、Universal 和 Universal+ 型号	191
	18.2 错误报告	
	18.3 故障	
	18.3.1 泄漏检测消息 (型号:(手动、PROFIBUS、Universal 和 Universal+型号)	192
	18.3.2 泄漏检测消息(仅限 Remote)	192
	18.3.3 泄漏检测程序	
	18.4 故障排除	
	18.4.1 泵头寿命结束	
	18.4.2 流量	194
	18.4.3 泄漏检测消息	

	1	8.4.4 一般泵帮助(仅限手动、PROFIBUS、Universal 和 Universal+)	
	18.5	技术支持	
	1	8.5.1制造商	
	18.6	保修	196
	1	8.6.1条款	196
	1	8.6.2 例外情况	196
	18.7	泵退回	197
19	软管体	化学兼容性	
	19.1	化学兼容性概述	199
	19.2	如何检查化学兼容性	
	1	9.2.1 情况 1:流体管路(在正常使用中被泵送流体弄湿)	
	1	9.2.2 情况 2:因环境或溢出而被弄湿的可能性	
	1	9.2.3 情况 3:由于泵头运行到故障点而可能会被弄湿	
20	产品规	观格和设备等级	
	20.1	性能	207
	2	20.1.1 最大转速和流量	207
	2	20.1.2转速调整和电机范围	208
	2	20.1.3 压力	209
	2	20.1.4 性能曲线	210
	20.2	环境和工作条件	215
	2	20.2.1 环境和工作条件	215
	20.3	防护等级(IP 等级)	215
	20.4	电源规格和额定值	216
	2	20.4.1 交流 (AC) 型号	216
	2	20.4.2 直流 (DC) 型号	
	2	20.4.3 直流 (DC) 型号	
	20.5	间歇性运行的限制	217
	2	20.5.1 每小时电源循环次数	217
	20.6	开机默认设置	217
	20.7	外形尺寸	

	20.8 重量	
	20.8.1 qdos 30	219
	20.8.2 安装了 ReNu 泵头的 qdos 20、60 和 120	
	20.8.3 安装了 CWT 泵头的 qdos CWT	
21	合规和认证	
	21.1 产品上的合规标志	221
	21.2 标准	
	21.2.1 标准(AC主电源)	
	21.2.2标准(12-24 V DC 电源)	
	21.3 产品认证	
22	附图表目录	
	22.1 附表目录	
	22.2 附图目录	
23	词汇表	

2 文档简介

2.1用户组	
2.2信息类型	12
2.3术语	
2.4商标	
2.5缩略词	14

2.1 用户组

这些是 Watson-Marlow qdos 20、30、60、120 和/或 qdos CWT 泵的所有型号变型在产品生命周期内的安全说明使用,主要面向:

负责人	由用户组织指定的个人,由其负责产品的安装、安全使用和维护。
操作员	按照预定用途操作产品的人员。

操作员在进行危险操作之前,必须由负责人对其进行培训。

2.2 信息类型

具体的非安全信息会以下列格式出现在这些说明中:

术语定义	以粗体显示的词语在词汇表中进行了定义。	
型号变型	这些说明涵盖了多个型号。如果说明只适用于特定型号,则会使用括号()。	
选择按钮	以黑色突出显示的单词表示通过按 🔜 选中的屏幕选项。	
泵上的按 钮	黑色粗体 文字表示泵上的按钮名称。例如, 启动▶。有关按钮的列表,请参阅"5.5.4.2.1 控制面板概述" 在本页38。	
屏幕文字	蓝色粗体 文字是在泵屏幕上显示的提示。例如,控制设置。	
屏幕标题	蓝色粗体 文字是泵屏幕顶部显示的标题。例如,主菜单。	
注	注1 说明正文	

2.3 术语

本说明中使用以下术语。

qdos	qdos 是指整个 qdos 系列的泵或泵头。	Range of pumps
ReNu	ReNu 是指内部使用蠕动泵软管的一系列泵头。	
CWT	CWT 是指内部有元件的一系列泵头。	

2.4 商标

- Watson-Marlow、Qdos、ReNU和 CWT 均为 Watson-Marlow 有限公司的注册商标。
- ReNu[™] 和 CWT[™] 是 Watson-Marlow Limited 的注册商标。
- PROFIBUS® 是 PROFIBUS 和 PROFINET International (PI)的注册商标。
- Viton® 是 Dupont Dow Elastomers L.L.C 的注册商标。

2.5 缩略词

Table 1 -缩略词列表	
EPDM	三元乙丙橡胶
GF	玻璃纤维增强
HMI	人机界面
MSDS	材料安全数据表
NBR	丁腈橡胶
PA	聚酰胺
PA6	尼龙 6
PC	聚碳酸酯
PEEK	聚醚醚酮
PFPE	全氟聚醚
POM	聚甲醛
PP	聚丙烯
PPE	个人防护设备
PPS	聚苯硫醚
PS	聚苯乙烯
PVCu	聚氯乙烯
PVDF	聚偏氟乙烯或聚偏二氟乙烯
RMS	均方根
TPU	热塑性聚氨酯

3 简介:产品

3.1一般说明	16
3.2预期用途	16
3.2.1禁止使用	16

3.1 一般说明

Watson-Marlow qdos 泵按正排量提供流体的流量。

泵会连接到一个工艺流体管路。流体会流经该流体管路。下面提供了一般说明。具体排列会因型号而异。



3.2 预期用途

qdos 系列泵的所有型号变型均为在普通安全场所控制流体运动而设计,但那些被列为禁止使用的流体或应用除外。

3.2.1 禁止使用

- 需要防爆认证的环境。
- 泵送化学不兼容流体(2)。
- 当安装、环境或工作条件超出这些说明中提供的规格时。
- 直接用于维持生命的应用。
- 核岛内部的应用。

注2

"19软管化学兼容性"在本页198列明了检查化学兼容性的程序。

4 安全

本节提供了安全使用产品的一般安全信息。在与任务相关时提供与特定任务相关的安全信息。

4.1安全符号	18
4.1.1 更换新安全标志的说明	18
4.2安全信号	18
4.2.1 信号:存在人身伤害的风险	
4.2.2信号:只有设备或财产损失风险	19
4.3个人防护设备 (PPE)	20

4.1 安全符号

本节提供了安全使用产品的一般安全信息。在与任务相关时提供与特定任务相关的安全信息。

<u>sss</u>	高温表面	此符号表示标记的物品可能很烫,须采取预防措施才能触摸。
	需要个人防护设 备	此符号表示在执行任务前必须穿戴个人防护装备。
4	危险电压	此符号表示存在电击危险的地方存在危险电压。
	旋转部件(任一符 号)	这些符号中的任何一个都表示在未遵循安全说明的情况下不应触摸的旋转部件。
	爆炸风险	此符号表示如果以特定方式误用泵,则存在爆炸的危险。
	潜在危险	此符号表示应遵循适当的安全说明或者存在潜在危险。

4.1.1 更换新安全标志的说明

如果安全标志因操作不当而意外受损,请联系当地的 Watson-Marlow 代表以了解相关的更换信息。

4.2 安全信号

信号表示可能的危险。

4.2.1 信号:存在人身伤害的风险

表示人身伤害风险的信号会在与任务相关时按如下格式显示:



4.2.2 信号:只有设备或财产损失风险

表示设备或财产损失风险的信号只会在与任务相关时按如下格式显示:



4.3 个人防护设备 (PPE)

在特定的任务中至少需要配备以下个人防护设备:

- 1. 护目镜
- 2. 安全靴
- 3. 与被泵送的化学品具有化学兼容性的手套

必须由负责人进行风险评估,以便确定:

- 个人防护设备是否适用于相关应用
- 在使用前或特定任务中是否需要额外的个人防护设备

5 产品概述

本节提供了产品概述,其中包括了规格摘要。附录中提供了详细的规格。

5.1泵的型号	
5.1.1驱动器 — 型号	
5.1.2驱动器 — 一般排列	23
5.1.3泵头 — 变型	24
5.1.4泵头 — 一般排列	26
5.1.5泵头 — 连接的一般排列	27
5.1.6食品应用	
5.2附件	
5.3产品标签	
5.4产品代码指南	
5.5规格概述	
5.5.1性能	
5.5.2物理规格	
5.5.3电源规格	
5.5.4控制规格	

5.1 泵的型号

一台 qdos"泵"由两个主要部件组成,即一个"驱动器"和一个"泵头"

5.1.1 驱动器 — 型号

qdos 驱动器有以下几种型号

驱动器型号	5种驱动器型号(20、30、60、120、CWT)				
泵头安装型号	2个泵头安装型号(左或右)				
	每种驱动器型号 5 种控制型号:				
	手动	Remote	PROFIBUS	Universal	Universal+
控制型号					
	对于手动控 制	对于远程控 制	对于 PROFIBUS 控 制	对于模拟控 制	对于模拟控 制
	Universal 和 し	Iniversal+ 控制	型号还有两种变型可	供选择	
Universal 和 Universal+ 控制 型号变型	┗ 标准:带	有 M12 输入/输	出连接		
	R 选件:带	件:带有继电器模块			
	每个驱动器型	号有2种电源到	变型可供选择		
电源变型 • 交流 (AC)		AC): 100 – 240V AC 50/60 Hz			
	• 直流 (DC):12 – 24V DC				

5.1.2 驱动器 — 一般排列



图号	说明	注释	
1	ReNu 或 CWT 泵头	所示为左侧版	
2	驱动器	所示为 qdos 30	
3	安装板		
4	泵头固定卡箍	所示为 qdos 30	
5	人机界面(显示屏和键盘)	不适用于 Remote 型号	
6	继电器模块	型号选项(Universal、Universal+)	
7	控制电缆连接	标准泵(非继电器模块变型)	
8	电源线	不可拆卸	
9	压力传感器连接(3)	不适用于 Remote 或 手动型号	
	压力传感器的连接用于将 Watson-Marlow	压力传感器与 PROFIBUS、Universal 和 Universal+型号	

配合使用。该压力传感器将于 2023 年发售。

注3

5.1.3 泵头 - 变型

	泵头有5种型号	:					
泵头	• ReNu 20						
	• ReNu 30						
型号	• ReNu 60						
	• ReNu 120						
	• CWT 30						
	泵头有 5 种不同的类型。						
	泵头	应用	泵头图片				
	ReNu SEBS	广泛的化学兼容性。针对次氯酸钠和硫酸应用进行了优化					
泵头 类型	ReNu Santoprene	通用型,在各种应用中都具有良好的化学兼容性					
	ReNu PU 针对油基聚合物和脂肪烃进行了优化		8 -				
	CWT EPDM	更长的耗材使用寿命,在各种应用中都具有良好的化学兼容性					

下表提供了基于型号和类型的最新泵头列表:

泵头	控制模型例外
ReNu 20 PU	不适用于 Remote 型号
ReNu 20 SEBS	
ReNu 30 Santoprene	
ReNu 30 SEBS	
ReNu 60 Santoprene	
ReNu 60 SEBS	
ReNu 60 PU	
ReNu 120 Santoprene	
CWT 30 EPDM	

根据此表格,除了 Remote 型号外还可以在一些驱动器型号上安装不同的泵头:

驱动器	标准泵 (4) 配置		可安装到驱动器上的替代泵头	
驱动器	泵头	最大压力 (4)	泵头	最大压力 (4)
1 22	ReNu 20 SEBS	7 Bar / 100 psi	CWT 30 EPDM	9 Bar / 130 psi
quos 20	ReNu 20 PU	4 Bar / 60 psi		
	ReNu 30 SEBS	7 Bar / 100 psi		
qdos 30	ReNu 30 Santoprene	4 Bar / 60 psi		
	ReNu 60 Santoprene	7 Bar / 100 psi		
qaos 60	ReNu 60 SEBS	4 Bar / 60 psi		
	ReNu 60 PU	5 Bar / 70 psi		
	ReNu 120 Santoprene	4 Bar / 60 psi	ReNu 60 Santoprene	7 Bar / 100 psi
qdos 120			ReNu 60 SEBS 60	4 Bar / 60 psi
			ReNu 60 PU	5 Bar / 70 psi
qdos CWT	CWT 30 EPDM	9 Bar / 130 psi	ReNu 20 SEBS	7 Bar / 100 psi
注4	只可能以标准泵配置购买一台完整的泵。			
注5	本说明书中所述的所有压力均为均方根 (RMS) 表压力			

5.1.4 泵头 — 一般排列

下图提供了泵头的一般排列:



1	泵头 <mark>排放</mark> 头部孔	泵头流体管路
2	排放液压接头	泵头流体管路
3	排放接口软管(可选附件)	泵头流体管路
4	泵头 <mark>进口</mark> 头部孔	泵头流体管路
5	进口液压接头	泵头流体管路
6	进口接口软管(可选附件)	泵头流体管路
7	位于泵头内部的 PFPE 润滑剂	—
8	安全溢流	_

5.1.5 泵头 - 连接的一般排列

泵头连接的一般排列如下所示。具体排列会因型号而异。



1	泵头头部孔	泵头流体管路
2	泵头到液压接头密封圈	泵头流体管路
3	液压接头	泵头流体管路
4	连接环	

5.1.6 食品应用

EC1935/2004								
泵头	水性 食物	酸性食物 (pH<4.5)	含酒精食物(<i><</i> 20% 的酒精含量)	含酒精食物(>20% 的酒精含量)	乳制 品	高脂肪 食物	重复 使用	
ReNu 20 PU	√	√	\checkmark	×	\checkmark	\checkmark	\checkmark	
ReNu 20/30/60 SEBS	\checkmark	✓	\checkmark	\checkmark	\checkmark	×	\checkmark	
ReNu 30 ⁽⁶⁾ /60/120 Santoprene	×	×	×	×	×	×	×	
CWT 30 EPDM	×	×	×	×	×	×	×	

FDA 法规 21 CFR

泵头	水性食 物	酸性食物 (pH<4.5)	含酒精食物 (<20% 的酒 精含量)	含酒精食物 (>20% 的酒 精含量)	乳制品	高脂肪 食物	重复使 用	婴儿配 方奶和 母乳
ReNu 20 PU	\checkmark	~	\checkmark	×	\checkmark	\checkmark	\checkmark	\checkmark
ReNu 20/30 (6)/60	\checkmark	~	\checkmark	\checkmark	\checkmark	\checkmark	\checkmark	\checkmark
ReNu 30 (6)/60/120	\checkmark	×	\checkmark	×	\checkmark	×	\checkmark	×
CWT 30 EPDM	×	×	×	×	×	×	×	×

流体管路物品	EC1935/2004	FDA 法规 21 CFR	
接口软管 - PE 和 PVC			
液压连接-软管宝塔头-PVDF, PP	/	/	
液压连接 - 公制压力接头 - PP	v	v	
液压连接 - 螺纹接头 - PVDF			
液压连接-英制压力接头-PVDF	×	×	

注6

ReNu 30 泵头需要安装 EPDM O 型圈,以便达到上述食品认证要求。确保 EPDM O 形圈与被泵送流体化学兼容。

5.2 附件

qdos 系列配有以下 Watson-Marlow 附件

输入和输出控制电缆	
HMI 护罩	
	0
将泵头连接到流体管路的液压接头:(压缩、软管宝塔头、螺纹)	
	1431
田王石和汝田之同汝仕法拉伯按口拉签	PVC
用丁汞和孤住之间弧体建按的按口软官	Polyethylene

"17.1 备件" 在本页174 中提供了有关用于订购的部件编号等详细信息。

除非经过 Watson-Marlow 的测试或认可,否则不要将本泵与其他设备或附件一起安装。

5.3 产品标签

泵背面有一块铭牌。铭牌有两种版本,具体取决于电源:



1	制造商详细信息	
2	产品代码	
3	产品名称	
4	序列号	
5	合规符号	
6	安全符号	
7	接地符号	仅限 AC 电源型号
8	防护等级 (IP) 等级	
9	产品重量范围	
10	电源要求	

5.4 产品代码指南

可使用本指南通过产品代码来识别产品型号。



泵零件号					
А	В	С	D	E	F
型号	流体管路材料	型号	数字 I/O 型	泵头方向 (7)	插头选件
1: qdos 20	2: Santoprene	1: Remote		L:左	A:US
2: qdos 30	5: PU	3:手动	毛动 远程和 PROFIBIIS 刑号	R: 右	电邮:欧洲
3: qdos 60	7: EPDM	4: Universal			U:UK
4: qdos 120	8: SEBS	5: Universal+	1. 标准来型亏		K:澳大利亚
5: qdos CWT™		7: PROFIBUS	-		R:阿根廷
			Universal 和 Universal+ 型号		C:瑞士
			L:集电极开路输出, 5 – 24V DC		D :印度、南 非
					B:巴西
			R: 九电压 110V AC 30V DC 继电器触点		V:12–24 V DC

注7

订购时须告知泵头侧位置。左/右角度假定用户是从泵正面观察。"5.5.2.2 外形尺寸"在本页34中的 泵被认为是泵头位于左侧

5.5 规格概述

5.5.1 性能

5.5.1.1 最大转速和流量

泵流量同时取决于驱动器型号、控制型号以及驱动器上可能安装的泵头。 下表提供了最大转速和流量。

		型号:(手动、PR Universal+)	型号:Remote				
		转速 流量 (8)			流量 (8)		
驱动器	泵头	RPM	ml/min	US GPH	RPM	ml/min	US GPH
	ReNu 20 SEBS	55	333	5.30	55	333	5.30
qdos 20	ReNu 20 PU	55	460	7.29	55	460	7.29
	CWT 30 EPDM	125	500	7.93	×	×	×
ados 30	ReNu 30 Santoprene	125	500	7.93	125	500	7.93
qaos 30	ReNu 30 SEBS	125	500	7.93	125	500	7.93
	ReNu 60 Santoprene	125	1000	15.85	125	1000	15.85
qdos 60	ReNu 60 SEBS	125	1000	15.85	125	1000	15.85
	ReNu 60 PU	125	1000	15.85	125	1000	15.85
	ReNu 120 Santoprene	140	2000	31.70	140	2000	31.70
adoc 120	ReNu 60 Santoprene	125	1000	15.85	×	×	×
quos 120	ReNu 60 SEBS	125	1000	15.85	×	×	×
	ReNu 60 PU	125	1000	15.85	×	×	×
	CWT 30 EPDM	125	500	7.93	125	500	7.93
qdos CWT	ReNu 20 SEBS	55	333	5.28	×	×	×
	ReNu 20 PU	55	460	7.29	×	×	×

注8

流量以在 20 ℃ 时泵送水的流量为准。流量会随入口和排放压力而变化,请参阅"20.1 性能"在本页 207了解更多信息。

5.5.2 物理规格

5.5.2.1 环境和工作条件

环境温度范围	4 ℃ 至 45 ℃(39.2 ℉ 至 113 ℉)				
湿度(非冷凝)	31°C (88°F)时最高 80%, 40°C (104°F)时线性下降至 50%				
最高海拔	2,000 m, (6,560 英尺)				
预期环境的污染程度	2				
噪声	距离 1 m 处的噪声 < 70 dB(A)				
	SEBS 泵头:40 °C (104 °F)				
最高流体温度 (9)	Santoprene 泵头:45 °C (113 °F)				
	PU 泵头:45 ℃ (113 °F)				
环境	室内和有限户外(10)				
防护等级	IP66、NEMA4X、NEMA 250 (11)				

 注9
 化学兼容性取决于温度。"19 软管化学兼容性"在本页198列明了检查化学兼容性的程序。

 注10
 在某些条件下,该泵适合有限的户外使用。联系您的 Watson-Marlow 代理以寻求建议。

 注11
 在安装了 HMI 护罩(可选附件)的情况下,驱动器的保护等级为 NEMA 250

5.5.2.2 外形尺寸



型号	Α	В	С	D	E (12)	F	G	Н	I
Qdos 20	234 mm	214mm	104.8 mm	266 mm	43 mm	173 mm	40 mm	140 mm	10 mm
	(9.2")	(8.4")	(4.1")	(10.5")	(1.7")	(6.8")	(1.6")	(5.5")	(0.4")
Qdos 30	234 mm	214mm	71.5 mm	233 mm	43 mm	173 mm	40 mm	140 mm	10 mm
	(9.2")	(8.4")	(2.8")	(9.2")	(1.7")	(6.8")	(1.6")	(5.5")	(0.4")
Qdos 60	234 mm	214mm	104.8 mm	266 mm	43 mm	173 mm	40 mm	140 mm	10 mm
	(9.2")	(8.4")	(4.1")	(10.5")	(1.7")	(6.8")	(1.6")	(5.5")	(0.4")
Qdos 120	234 mm	214mm	104.8 mm	266 mm	43 mm	173 mm	40 mm	140 mm	10 mm
	(9.2")	(8.4")	(4.1")	(10.5")	(1.7")	(6.8")	(1.6")	(5.5")	(0.4")
Qdos CWT	234 mm	214mm	117.9 mm	290.9 mm	43 mm	173 mm	40 mm	140 mm	10 mm
	(9.2")	(8.4")	(4.6")	(11.5")	(1.7")	(6.8")	(1.6")	(5.5")	(0.4")

注12 可选继电器模块。

5.5.2.3 重量

驱动器 <mark>(13)</mark>		4.1 至 4.8 kg(9 lb 1 oz 至 10 lb 9 oz)			
泵头 <mark>(13)</mark>).95 至 2.2 kg(2 lb 2 oz 至 4 lb 14 oz)			
_注 13	重量取决于型号,请参阅"20产品规格和设备等级"在本页206了解各个型号的详细重量。				

5.5.3 电源规格

	交流	DC(直流)
电源电压	100-240 V 50/60 Hz	12–24 V DC
最大电压波动	额定电压 ±10 %	不适用
过电压类别	II	不适用
功耗	100 \/A	130 W (12V DC)
	190 VA	180 W (24V DC)

5.5.4 控制规格

5.5.4.1 转速增量

转速增量取决于控制模型,以及泵的运行模式。这些信息在下表中进行了总结。

控制方法	手动	PROFIBUS	Universal	Universal+	Remote	
	3333:1 (Qdos 20)					
	5000:1 (
手动转速调整范围	10000:1	(Qdos 60)				
	20000:1					
	5000:1 (
驱动轴最小调整转速增量	0.007	0.1	0.002	0.002	0.079	
(取决于操作模式和选择的流量单位)	0.007	0.1	0.005	0.005	0.078	
4-20mA 分辨率			1600:1			
		550:1 (Qdos 20)				
		1250:1 (Qdos 30)				
PROFIBUS 转速分辨率		1250:1 (Qdos 60)				
		1400:1 (Qdos 120)				
		1250:1 (Qdos CWT)				

5.5.4.2 控制功能摘要表

操作模式	手 动	Remote	PROFIBUS	Universal	Universal+
手动	\checkmark	—	\checkmark	\checkmark	\checkmark
PROFIBUS	_	—	\checkmark	_	—
触点信号	—	—	—	\checkmark	√
4-20 mA	—	\checkmark	—	\checkmark	√
故障报告	\checkmark	\checkmark	\checkmark	\checkmark	\checkmark

功能	手 动	Remote	PROFIBUS	Universal	Universal+
数字流量显示	\checkmark	—	\checkmark	\checkmark	\checkmark
数字转速显示	\checkmark	—	\checkmark	\checkmark	√
液位监控器	\checkmark	—	\checkmark	\checkmark	√
最大(预充)	\checkmark	—	\checkmark	\checkmark	√
自动重启(在电源恢复后)	\checkmark	\checkmark	\checkmark	\checkmark	√
流体回收	\checkmark	—	\checkmark	\checkmark	√
泄漏检测	\checkmark	\checkmark	\checkmark	\checkmark	√
3.5" (88.9mm) 彩色 TFT 显示屏	\checkmark	—	\checkmark	\checkmark	√
LED 状态图标	—	\checkmark	—	—	—

控制方法 (14)	手 动	Remote	PROFIBUS	Universal	Universal+
输入/输出选项	—	L	L	L 或 R	L 或 R
手动控制能力	\checkmark	—	√	√	~
4-20mA 输入	—	√	—	√	~
4-20mA 输入两点校准	—	—	—	—	√
4-20mA 输出	—	√	—	—	~
触点输入(脉冲/批量)	—	—	—	L 或 R	L 或 R
运行停止输入	—	√	—	√	~
运行状态输出	—	1	—	√	L
警报输出	—	√	—	√	L
四个可配置继电器输出	_	_	_	_	R
Remote 流体回收	—	1	—	\checkmark	\checkmark
安全性	手动	Remote	PROFIBUS	Universal	Universal+
--------------	--------------	--------	--------------	--------------	--------------
键盘锁定	\checkmark		\checkmark	\checkmark	1
PIN 码锁定以保护设置	\checkmark	_	\checkmark	\checkmark	\checkmark

PROFIBUS	手 动	Remote	PROFIBUS	Universal	Universal+
转速设定值	—	—	\checkmark	—	—
转速反馈		—	√	—	—
流量校准功能		—	√	—	—
运行时数		—	√	—	—
转速计		—	√	—	—
泄漏检测		—	√	—	—
低液位报警		—	√	—	—
诊断反馈			√	—	

上表中的 L 和 R 指的是 Universal 和 Universal+ 控制型号变型

注14

• L:标准

• R:选件:继电器模块

5.5.4.2.1 控制面板概述

控制面板是一个带有按键的 TFT 显示屏。它适用于除 Remote 型号外的所有其他型号。在这些说明中,控制面板指 的是 HMI,其布局和功能如下:



1	彩色 TFT 显示屏	若 30 分钟未操作键盘, HMI 显示屏的亮度将降低 50%。
2	背光	背光键可让显示屏恢复正常亮度并重置 30 分钟亮度计时器
3	+/- 键	这些键用于更改可编程值,或在菜单中上下移动选择栏。
4	模式	模式 键可更改模式或模式设置 (15)
5	右侧功能	执行功能键正上方显示的功能。
6	左侧功能	执行功能键正上方显示的功能。
7	最大	在手动模式下时,按此键将以最高转速运行泵。这有助于预填充泵。
8	停止	任何时候按此键都将在任何控制模式下停止泵。
9	启动	 按此键将 在手动模式或流量校准时以显示的设定转速启动泵。 在"脉冲"模式下输送脉冲剂量。 在所有其他控制模式下(模拟、PROFIBUS或模拟控制流体回收期间),按此键不会启动泵
10	主页	按下 主页 键将让用户返至当前工作模式 (15)。

注15

如果在对设置进行更改时按下了模式或主页键,则这些更改将不会被保存。

6 储存

5.1储存条件	40
5.2保存期限	40

6.1 储存条件

- 存储温度范围:-20 °C 至 70 °C(-4 °F 至 158 °F)
- 室内
- 避免阳光直射

6.2 保存期限

在准备使用之前,应将泵头保存在原包装中。

泵头类型	保存期限 (16)
ReNu	2年
CWT	3年

注16 盒子侧面的标签上注明了泵头的保存期限。

7 抬起和搬运

7.1产品仍采用原包装	. 42
7.2从原包装中取出的产品	. 42

7.1 产品仍采用原包装

▲小心



泵的重量可达 5.70 kg (12.6 lb), 具体取决于型号。如果掉落, 泵的重量可能会造成脚部受伤。 抬起和搬运泵时,请穿上钢头安全靴。

按照以下程序抬起和搬运产品:

- 1. 注意包装上的直立标志。11
- 2. 根据当地的健康和安全程序,每次使用两只手提起包装,让产品始终保持直立。

7.2 从原包装中取出的产品

如果已从原包装中取出产品,或者在遵循下一部分中的开箱、检查或处置程序时:按照以下程序抬起和搬运泵:

- 1. 注意泵上的直立标志。11
- 用两只手提起泵,一只手抓住泵头安装法兰下方,另一只手抓住外壳,按照当地的健康和安全程序让产品 始终保持直立。下面指明了起吊点:



8 打开泵包装

8.1泵随附的部件	44
8.2开箱、检查和包装处置	. 45

8.1 泵随附的部件

下表提供了整套泵的部件(驱动器和泵头)。



名 称	说明	注释
1	泵驱动装置	所示为 Qdos 30(其他型号的外观有所不同)
2	泵头	所示为 ReNu 30
3	泵头连接环	
4	泵头口密封圈(预安装)	泵头口密封圈已在泵头中预先安装 qdos 30(所有泵头)—还配有 2 x EPDM 密封圈(可选,未安装)
5	电源线	插头类型因地理型号而异, 12-24 型号无插头
6	管路接头套件	泵配有以下液压接头装置(2套)或 "8.1 泵随附的部件" 向上 中提供的每 种类型
7	产品安全手册(无图片)	
8	2 x 1/2" NPT 电缆密封套(无图 片)	仅与 Universal 或 Universal+型号的继电器模块一起提供

随附的液压连接装置(2套)			Qdos	Qdos	Qdos	Qdos	Qdos
材料	接头	尺寸	20	30	60	120	СѠТ
聚丙	公制压力接 头	一套四种尺寸:6.3x11.5 mm, 10x16 mm, 9x12 mm, 5x8 mm	1	√	√	√	1
	宝塔头/螺纹 接头	1/4"软管宝塔头, 3/8"软管宝塔头, 1/4" BSP, 1/4" NPT					
烯	螺纹接头	1/2" BSP					
	螺纹接头	1/2" NPT					
	软管宝塔头	1/2"软管宝塔头				✓	
PVDF	英制压力接 头 (17)	一套两种尺寸:(1/4" x 3/8" 和 3/8" x 1/2")	\checkmark	√	√	√	√
	宝塔头/螺纹 接头	1/4"软管宝塔头, 3/8"软管宝塔头, 1/4" BSP, 1/4" NPT					
	螺纹接头	1/2" BSP					
	螺纹接头	1/2" NPT					
	软管宝塔头	1/2"软管宝塔头					

注17

只有带美国插头选件(产品代码以A结尾)的 qdos 泵才配备英制压力接头。

8.2 开箱、检查和包装处置

程序

1. 从包装中小心地取出所有部件。抬起产品时,请遵循 "7 抬起和搬运" 在本页41 中的程序。

2. 检查"供货部件"中的所有组件是否齐全(请参阅"8.1 泵随附的部件"上一页)。

3. 检查部件在运输途中是否受损。

4. 若有任何物件丢失或损坏,请立即联系您的 Watson-Marlow 代表。

5. 应根据当地程序处置包装。

• 外包装箱:瓦楞纸板(可回收)。

• 内部托盘:纸(可回收)。

安装概述 9

各安装部分按以下顺序介绍。

- 1. 安装:第1部分(物理)
- 2. 安装:第2部分(电源)
- 3. 安装:第3部分(流体管路)
- 4. 安装:第4部分(控制系统连接和接线)
- 5. 安装:第5部分(设置泵[一般])
- 6. 安装:第6部分(设置泵[具体-控制系统])

按照上述顺序进行安装。这样是为了确保泵:

- 泵头安装后不能翻倒。
- 不能倾斜超过 20 度(最大安装坡度)。
- 要在首次进行泵头安装程序以及泵的一般设置之前供电。

10 安装:第1部分(物理)

10.1构思	
10.2位置	
10.2.1环境和工作条件	
10.2.2产品周围区域 — 未封闭	
10.3安装	
10.3.1表面和方向	50
10.3.2锚固(用螺栓固定泵)	
10.4HMI 护罩	
10.5其他附件	

10.1 构思

为方便对最终的安装进行构思,本章的所有插图中都带有泵头图片。只有在进行了物理(本部分)和电气安装("11 安装:第2部分(电源)"在本页54)后才能安装泵头。

注意

泵头的重量会让驱动器不稳定,从而导致泵向一侧倾倒。在安装泵头之前,务必要将泵固定在其安装表面。

10.2 位置

产品只能在不超过其环境和操作极限的情况下安装。

10.2.1 环境和工作条件

该泵设计用于以下环境和工作条件。

环境温度范围		4 ℃ 至 45 ℃(39.2 ℉ 至 113 ℉)	
湿度(非冷凝)		31℃时, 80%; 40℃时, 直线下降到 50%	
最高海拔		2,000 m, (6,560 英尺)	
预期环境的	污染程度	2 (19)	
噪声		距离 1 m 处的噪声 < 70 dB(A)	
		SEBS 泵头:40 °C (104 °F)	
最高流体温	度 (18)	Santoprene 泵头:45 °C (113 °F)	
		PU 泵头:45 ℃ (113 °F)	
环境		室内和有限户外 (19)	
<u>注</u> 18	化学兼容性取决于温度。"19软管化学兼容性"在本页198列明了检查化学兼容性的程序。		
<u> 注</u> 19	在某些条件下,该泵适合有限的户外使用。联系您的 Watson-Marlow 代理以寻求建议。		
注 20	在安装了 HMI 护罩(可选附件)的情况下,驱动器的保护等级为 NEMA 250。		

10.2.2 产品周围区域 — 未封闭

注21

如果泵要安装在外壳内,请联系 Watson-Marlow 代表以寻求建议。

泵必须始终可接近,以便进行其他安装、操作、维护和清洁。通道不能阻碍或堵塞。 下面的插图和解释表中列明了安装间隙:



	最小间隙	注释
А	200mm	安装和拆卸泵头
		用户定义:最小间隙取决于
В	用户定义	• 用户电缆的弯曲半径
		• 用于安装和拆卸继电器模块选装泵控制电缆的空间
		需要额外的间隙来接近泵背面,以便:
c	25mm	• 信息(序列号、产品名称)
	2511111	• 进行接地连接测试
		使用 USB 连接更新软件
		该间隙基于在点 D 处带有门的泵,该门可以在泵的前面打开或关闭。
	40mm	需要额外的间隙用于:
	(PROFIBUS 型号 115mm)	• 安装控制电缆
		• 操作和查看屏幕和键盘。

10.3 安装

10.3.1 表面和方向

泵必须按照以下的插图和解释表进行安装:





在表面上:

1. 将泵安装在倾斜角度不超过 20°的表面上。

注意

过大的安装倾斜角度会造成润滑不良,导致泵加速磨损从而损坏。将泵安装在倾斜角度不超过 20°的表面上。

- 2. 表面安装(如底座)适合于:
 - 确保流体管路入口连接有足够的空间进行安装和拆卸。
 - 确保让泵处于舒适的操作高度
- 3. 能够承载整个组件和泵送产品的全部重量
- 4. 不会发生振动

注意

振动过大会造成润滑不良,导致泵加速磨损从而损坏。将泵安装在没有过大振动的表面上。

5. 与泵送的化学品化学兼容

10.3.2 锚固(用螺栓固定泵)



尺寸	测量
A	214 mm (8.4")
В	173 mm (6.8″)
C	40 mm (1.6")
D	140 mm (5.5″)
E	10 mm (0.4")

10.4 HMI护罩

HMI 护罩如下图所示:



按照下面的程序来安装 HMI 护罩

程序

- 1. 检查 HMI 周围的泵壳是否干净无杂物
- 2. 将 HMI 护罩的框架按压到 HMI 周围的泵壳上
- 3. 检查 HMI 护罩是否能升降自如而不会让 HMI 护罩的框架松动

10.5 其他附件

更多的安装章节中提供了其他附件的安装程序,如输入/输出控制电缆、液压接头。

11 安装:第2部分(电源)

11.1确定所需的电功率	
11.2交流电源 (AC)	
11.2.1电源规格要求	
11.2.2保护装置	
11.2.3电气隔离	
11.2.4电缆(接线)规格	
11.2.5电气安装前的要求清单	
11.2.6连接到交流电源	
11.2.7使用接地连接测试点来进行接地连续性测试	
11.3直流 (DC) 电源	
11.3.1电源规格要求	
11.3.2过电流保护	
11.3.3电气隔离	
11.3.4电源线(接线)	
11.3.5电气安装前的清单	
11.3.6连接直流电源	
11.4测试电源和首次启动泵	
11.4.1型号:Remote	
11.4.2型号:手动、PROFIBUS、Universal、Universal+	60

11.1 确定所需的电功率

泵型号有两种电源型号可供选择:

- 12-24 V DC
- 100-240 V AC (50/60 Hz)

特定型号的电源要求可以通过查看泵铭牌(2)上所列的电源,或者查看产品代码(1)来核实。 请遵循特定型号的安装信息进行操作。



11.2 交流电源 (AC)

11.2.1 电源规格要求

仅连接到符合下表中规格的接地单相电源。

AC 电源电压/频率	~100-240 V 50/60 Hz
过压类别	II
最大电压波动	额定电压 ±10 %
AC 功耗	190 VA

如果无法保证交流电源的质量,我们建议使用合适的商用电源稳定设备。

11.2.2 保护装置

使用适当的保护装置,例如接地故障断路器 (GFCI)、漏电断路器 (RCD)或分支电路保护装置。

推荐的过电流保护		
230V AC	1 A	
115V AC	2 A	

11.2.3 电气隔离

该产品不附带外部电源隔离装置。

安装合适的电源隔离装置,该装置可在使用、维护或者发生事故或紧急情况时易于接近。

11.2.4 电缆(接线)规格

根据泵的地理用途,电源线和插头特定于产品代码。电源线不可拆卸且不可由用户更换。如果电缆损坏,请联系您的 Watson-Marlow 代表,以便与 Watson-Marlow 服务中心讨论泵维修相关事宜。

▲警告



电源插头的防护等级并非 IP66。在需要达到 IP66 防护等级的应用中使用泵时,请将插头安装在 IP66 防护等级的外壳中。

国家/地区	电缆规格	插头规格	
美国电缆/插头(零件号以 A 结尾)	长度 2950 mm。3 芯 , 绿 、黑 、白 。UL 62 , CSA 22.2 第 49 号	15 A, 125 V AC。 NEMA 5-15。	
英国电缆/插头(零件号以 U 结尾)	长度 2950 mm。3 芯,黄/绿、棕、蓝。BS EN 50525-2-21。	5 A, 250 V AC 带可更换的 5A 保险 丝。BS 1363/A。	
南非/印度电缆/插头(零件号 以 D 结尾)	长度 1850 mm。3 芯,黄/绿、棕、蓝。 BS EN 50525-2-21。	16 A, 250 V AC。 SANS 164/1, IS 1293。	
阿根廷电缆/插头(零件号以	长度 2950 mm。3 芯,黄/绿、棕、蓝。	10 A, 250 V AC。IRAM 2073。	
R 结	ÖVE K41a, EN50525, IEC 60227。		
澳大利亚电缆/插头(零件号	长度 2950 mm。3 芯,黄/绿、棕、蓝。	10 A . 250 V AC。AS/NZS 3112。	
以 K 结尾)	ÖVE K40a, HD22。		
欧盟电缆/插头(零件号以 E	长度 2950 mm。3 芯,黄/绿、棕、蓝。	16 A, 250 V AC $_{\circ}$ CEE (7) VII,	
结尾)	EN 50525-2-21。	IEC60884。	
瑞十插斗(案 件号以 (结尾)	长度 2950 mm。3 芯,黄/绿、棕、蓝。	10 A, 250 V AC。SEV 1011:2009, 章节	
而工画入(文目 5500 泊化)	ÖVE K40a, HD22。	SEV 6534/2。	

国家/地区	电缆规格	插头规格
巴西插头(零件号以 B 结尾)	长度 2950 mm。3 芯,黄/绿、棕、蓝。	10 A, 250 V AC。 IRAM 2073。
	ÖVE K41a, EN50525, IEC 60227。	

11.2.5 电气安装前的要求清单

执行以下电气安装前的检查。在进行完整安装程序之时,流体管路或泵头均未安装。

- 确保泵的物理安装符合"10 安装:第1部分(物理)"在本页47
- 确保电源线未损坏
- 确保随附的交流电源插头适用于您所在的国家/地区/设施。
- 确保电气隔离装置(如果已安装)工作正常

如果上述任何一项存在问题,请不要继续进行电气安装,并让泵停止运行,直到满足电气安装前的要求。

11.2.6 连接到交流电源

- 在前面的程序中执行安装前检查
- 通过随附的交流电源插头连接到交流电源。

不要将主电源电压施加到任何控制输入终端。不得超过 5-24V 电压范围。

11.2.7 使用接地连接测试点来进行接地连续性测试

从电源插头到泵的接地连续性必须在接地连接测试点进行测试 (-)位于泵的背面。该位置如下图所示:



请勿将接地连接用于任何其他连接。请勿尝试拆卸接地连接测试点

注意

使用接地连接测试点而不是电机轴来进行接地连续性测试,因为高电流会损坏电机轴承。始终使用接地连接测试点来进行接地连续性测试。

11.3 直流 (DC) 电源

本部分将提供关于直流电源型号与 12-24V 直流电源连接的信息

11.3.1 电源规格要求

仅连接到符合下表中规格的直流电源。

	DC(直流)
电源电压	12–24 V DC
功耗	130 W (12V DC)
	180 W (24V DC)

11.3.2 过电流保护

电源线上装有 20 A 的保险丝。保险丝是一种安全装置,不得

- 绕过
- 忽略
- 更换为不同额定电流的保险丝

11.3.3 电气隔离

该产品不附带外部电源隔离装置。

安装合适的电源隔离装置,该装置可在使用、维护或者发生事故或紧急情况时易于接近。

11.3.4 电源线(接线)

11.3.4.1 电源线规格

电源线不可拆卸且不可由用户更换。如果电缆损坏,请联系您的 Watson-Marlow 代表,以便与 Watson-Marlow 服务中心讨论泵维修相关事宜。



12-24 V 插头(零 2000 mm 长度。2 芯, 红黑。UL CSA AWM I/II A/B 2587 样式。 壳体内 2 个 269G1 触点。 IP31 插 件号以 V 结尾) 片保险丝座中配备 20 A 32V 保险丝。 M8 圆形端子(已预先安装在电源线上)

11.3.5 电气安装前的清单

执行以下电气安装前的检查。在进行完整安装程序之时,流体管路或泵头均未安装。

- 确保泵的物理安装符合"10 安装:第1部分(物理)"在本页47
- 确保电源线未损坏
- 确保电气隔离装置已安装、测试并准备好运行。
- 确保过电流保护装置已安装、测试并准备好运行。

如果上述任何一项存在问题,请不要继续进行电气安装,并让泵停止运行,直到满足电气安装前的要求。

11.3.6 连接直流电源

- 1. 在前面的程序中执行安装前检查
- 2. 通过预先安装的 M8 圆形端子连接直流电源。
 - 将红线连接到正极 (+)
 - 将黑线连接到负极 (-)

如果泵被反向连接(反极性),则泵不会开机。它不会引起危险,请纠正连接极性并继续。

11.4 测试电源和首次启动泵

11.4.1 型号:Remote

当泵通电时,所有 LED 图标都将亮起 3 秒。

11.4.2 型号:手动、PROFIBUS、Universal、Universal+

首次开启时,泵会出现泄漏检测消息。这是因为泵头尚未安装。为了测试泵的电源,该消息表示泵已经通电。下一节将介绍首次安装泵头的程序。

12 安装:第3部分(流体管路)

12.1流体管路系统要求	62
12.1.1过压安全装置	62
12.1.2止回阀	62
12.1.3隔离阀和排放阀	62
12.1.4进口和排放管道	63
12.1.5管道振动	63
12.2流体管路安装前的要求清单	63
12.3首次安装泵头	63
12.3.1首次泵头安装: qdos ReNu 30:所有型号变型	64
12.3.2首次泵头安装:(qdos ReNu 20、60、120 和 qdos CWT 所有型号变型)	
12.4首次将泵头连接到流体管路	72
12.4.1第1步检查泵头口的密封圈	73
12.4.2第2步:选择要使用的接头类型	75
12.4.3第3步:遵循接头类型的程序	77
12.4.4第 4 步:连接泵头安全溢流	

12.1 流体管路系统要求

Watson-Marlow 泵应被安装在一个具有特定辅助装置的流体通路系统中,以确保安全运行。以下章节详细介绍了这些要求。

所有装置、连接或管道都必须:

- 与所泵送的流体化学兼容
- 具有高于应用的规格等级。

12.1.1 过压安全装置

Watson-Marlow 泵通过正排量运行。如果发生堵塞或限制, 泵将继续运行, 直到发生以下情况之一:

- 泵头软管或元件,或附属装置可能破裂、泄漏或出现其他故障
- 流体管路的管道或辅助装置破裂、泄漏或出现其他故障
- 驱动器发生故障

安装一个超压安全装置,它可在超压时自动激活。该装置应:

- 能够被设置为低于系统的额定压力
- 能够在被触发后停止泵或将流体转移到一个安全的地方
- 具有故障保护功能

12.1.2 止回阀

在尽可能靠近泵头的排放流体管路上安装一个止回阀。这是为了防止在泵头、软管或元件发生故障时,化学品在 压力下发生倒流。如果泵要反向运行,那么在运行过程中,止回阀需要被绕过,以避免造成堵塞。

12.1.3 隔离阀和排放阀

流体管路中必须安装隔离阀和排放阀。这很有必要,具体原因如下。

- 泵头更换程序要求隔离流体管路,并在断开连接前将部分流体管路排空。
- 其他程序需要让泵停止运行,比如由于故障。这就需要将部分流体管路隔离并排空。
- 当泵停止以及发生以下任何情况时,要防止意外流量:
 - 泵头或流体管路发生泄漏
 - 泵头或流体管路故障
 - 泵头部件磨损

隔离阀必须在泵启动前打开,并在泵停止后关闭。

不要在泵头的排水口上安装阀门。

12.1.4 进口和排放管道

入口和排放管路应:

- 尽可能短
- 尽可能直接
- 沿最平直的路线铺设
- 大弯折半径

使用适合您工艺的最大内径软管

12.1.5 管道振动

应该对 qdos 泵的安装进行管道振动和完整性评估(管道振动审核)。

12.2 流体管路安装前的要求清单

执行以下流体管路安装前的检查。

- 确保泵的物理安装符合"10 安装:第1部分(物理)"在本页47
- 确保泵的电气安装符合"11 安装:第2部分(电源)"在本页54
- 确保过压安全装置、止回阀、隔离阀、排水阀和入口/排放管道已按照"12.1 流体管路系统要求"上一页在系统中进行安装和测试。不要在泵头的排水口上安装阀门。

如果上述任何一项存在问题,请不要继续进行流体管路安装,并让泵停止运行,直到满足流体管路安装前的要求。

12.3 首次安装泵头

首次安装程序与"17 维护" 在本页173中介绍的泵头更换程序有所不同。此外, 泵头的首次安装程序取决于 qdos 型号:

根据泵型号和安装时间遵循正确的程序。

12.3.1 首次泵头安装: qdos ReNu 30:所有型号变型

12.3.1.1 检查 qdos 30 排气螺钉

在安装泵头之前,应对所有 qdos 30 泵进行排气螺钉安装检查。所有 qdos 30 泵头的包装盒中都提供了排气螺钉。从 2020 年 1 月起,所有 qdos 30 泵都预装了一颗排气螺钉作为标准配置。



按照以下程序检查并安装(如有必要)排气螺钉。

程序

- 1. 检查您的泵是否安装有排气螺钉。
- 2. 如果未安装,请从泵头包装中取出排气螺钉,然后用一字螺丝刀将螺钉安装到上图中所示的位置。
- 3. 如果在 2020 年 1 月之后生产的泵上未安装排气螺钉,或者您没有排气螺钉,请联系 Watson-Marlow 代表。

▲警告



如果未安装排气螺钉,当工艺压力小于1bar时,泵泄漏检测将不起作用。这可能会导致在运行过程中无法检测到泵头的流体泄漏。在安装 qdos 30 泵头之前,检查并在必要时安装排气螺钉。

不要拆卸或损坏排气螺钉。

12.3.1.2 安装 qdos 30 泵头

图为左侧泵的安装。右侧泵的程序相同。 请按照以下程序操作。

程序

1. 检查下图所示的泵头固定卡箍是否松动。如果未松动,请用手拧松。不要使用工具。



注意

泵头的固定卡箍不能用工具来拧松或拧紧。使用工具可能导致损坏。始终用手拧紧或松开卡箍。

程序

- 2. 抓住泵头,箭头朝上。
- 3. 将泵头与泵驱动轴对准,然后将其滑入到泵壳中。
- 4. 让泵头顺时针旋转约 15°,将其卡在固定卡箍中。
- 5. 用手拧紧泵头固定卡箍。不要使用工具。
- 6. 为泵通电。

泵将开始其首次启动程序。Watson-Marlow Pumps的标志会显示三秒钟。



12.3.1.2.1 首次启动:选择语言

现在会要求您选择屏幕上所有文字的显示语言:

程序

- 1. 使用 +/- 键突出显示所需的语言。
- 2. 选择 🖃 进行选择。



12.3.1.2.2 首次启动:泵头软管材质选择语言

程序

1. 使用 +/- 键突出显示泵头。



12.3.2 首次泵头安装:(qdos ReNu 20、60、120 和 qdos CWT 所有型 号变型)

qdos 20、60或 120要求在安装泵头之前,将泵头压力阀设置到使用位置。这不是 CWT 泵头的功能, CWT 型号的 泵头可以跳过本节。

12.3.2.1 ReNu 20、ReNu 60 或 ReNu 120 检漏器设置

qdos 20、60 和 120 的泵头中有一个压力阀,如下图所示。



在安装泵头之前,您必须设置泵头中的压力阀,以确保检漏器在所有工艺压力下都能正常工作。请按照以下程序操作。

程序

1. 逆时针旋转压力阀,将其从运输设置 (🔜)旋转到"使用"位置 ((🔅)

▲警告

如果 qdos 20、60 或 120 泵头的泵头压力阀未设置为"使用"位置,当工艺压力低于 1 bar 时,泄漏检测将不会起作用。这可能导致泵头的流体泄漏不会被检测到。在安装泵头之前,将压力阀旋转到使用位置。

12.3.2.2 安装 ReNu 20、ReNu 60、ReNu 120 或 CWT 泵头

图为左侧泵的安装。右侧泵的程序相同。 请按照以下程序操作。

程序

1. 确保下图所示的泵头锁定杆被设置为能够安装泵头。



注意

泵头的锁定杆设计为要用手来拧松或拧紧。

程序

- 2. 抓住泵头,箭头朝上。
- 3. 将泵头与泵驱动轴对准,然后将其滑入到泵壳中。
- 4. 让泵头顺时针旋转约 15°,将其卡在固定凸缘中。
- 5. 用泵头锁定杆手动将泵头锁定到位。不要使用工具
- 6. 为泵通电。泵将开始其首次启动程序。Watson-Marlow Pumps的标志会显示三秒钟

12.3.2.2.1 首次启动:选择语言

现在会要求您选择屏幕上所有文字的显示语言:

程序

- 1. 使用 +/- 键突出显示所需的语言。
- 2. 选择 🖃 进行选择。



12.3.2.2.2 首次启动:泵头软管材质选择语言

程序

1. 使用 +/- 键突出显示泵头。



12.4 首次将泵头连接到流体管路

安装好泵头后,下一步是首次连接到流体管路。这是一个由多部分组成的程序,将在以下章节中介绍

- 第1步:检查泵头口的密封圈
- 第2步:选择要使用的接头类型
- 第3步:遵循接头类型的程序
- 第4步:连接泵头安全溢流

如果泵头已被连接到流体管路,请遵循 "17 维护" 在本页173 中的更换连接程序。安装程序取决于型号:遵循您的 模型的程序。
12.4.1 第1步检查泵头口的密封圈

12.4.1.1 Qdos 30:所有型号变型

Qdos 30 泵头预装了 FKM (Viton) 密封圈,如下图中的 1a 所示。检查这些密封圈是否齐全并已在凹槽中完全就位。



为了获得 FDA 或 EC1935 认证,请按照以下步骤将 qdos 30 泵头标准配置的两个 FKM (Viton®)密封圈更换为所提供的 EPDM1 密封圈。

程序

- 1. 从泵头口 (1) 上拆下 FKM 密封圈 (1a)。
- 2. 将 EPDM (1b) 密封圈装入泵头口 (1)。确保密封圈已在凹槽中完全就位。

注22 如果要使用 EPDM 密封圈,请确保这些密封圈与所泵送的流体化学兼容。"19 软管化学兼容性"在本页198中提供了化学兼容性信息。

	在使用 1/2 英寸接头时不需要这些密封圈:
	• 0M9.401H.P03
注 23	• 0M9.401H.P04
	• 0M9.401H.F03
	• 0M9.401H.F04

Qdos 20、60、120 和 CWT 都预装了密封材料,如下图中的 1a 所示,具体取决于泵头类型



检查这些密封圈是否齐全并已在凹槽中完全就位。

12.4.2 第2步:选择要使用的接头类型

第二步是选择要使用的接头。液压接头分为3种主要类型。



为应用选择接头时要依据

- 所需的连接类型
- 所需的连接尺寸
- 连接的化学兼容性

下表提供了基于尺寸、类型、材料和泵头配件的接头可用性。

液压连接套件			Qdos	Qdos	Qdos	Qdos	Qdos
材料	接头	尺寸	20	30	60	120	СѠТ
	公制压力接头	6.3x11.5 mm 10x16 mm 9x12 mm 5x8 mm	~	~	~	V	✓
聚丙 烯	宝塔头/螺纹接 头	1/4"软管宝塔头 3/8"软管宝塔头 1/4" BSP 1/4" NPT	~	~	~	✓	√
	螺纹接头	1/2" BSP	√	-	√	√	√
		1/2" NPT	\checkmark	-	\checkmark	\checkmark	\checkmark
	软管宝塔头	1/2"软管宝塔头	√	\checkmark	\checkmark	√	\checkmark
	英制压力接头	一套两种尺寸:(1/4" x 3/8" 和 3/8" x 1/2")	~	\checkmark	\checkmark	✓	~
PVDF	宝塔头/螺纹接 头	1/4" 软管宝塔头 3/8" 软管宝塔头 1/4" BSP 1/4" NPT	~	~	~	~	✓
	胡 ⁄立 按 刘	1/2" BSP	\checkmark	-	\checkmark	√	√
	^喙 以	1/2" NPT	\checkmark	-	\checkmark	√	√
	软管宝塔头	1/2"软管宝塔头	\checkmark	√	√	\checkmark	√

12.4.3 第3步:遵循接头类型的程序

安装程序会因连接类型的不同而异,请遵循以下章节中特定连接类型的程序。如果因型号不同而存在任何差异,将在程序中加以阐述

12.4.3.1 安装软管宝塔头接头

程序

- 1. 确保泵已电气隔离
- 2. 从液压接头套件上拆下所需的软管宝塔头。
- 3. 将连接环套在软管宝塔头上,然后放到泵头密封圈的顶部
- 4. 用手将连接环放到泵头上并拧紧。



程序

- 5. 将软管压到软管宝塔头上,直至达到软管宝塔头的背面。
- 6. 用合适的固定卡箍将其固定。
- 7. 对其他软管宝塔头重复程序。
- 8. 检查是否存在泄漏,必要时进一步紧固连接环。

12.4.3.2 安装螺纹接头

程序

- 1. 对于 1/4 英寸的螺纹接头,从液压接头套件 1 上拆下所需的螺纹接头。也提供 1/2 英寸接头。
- 2. 对于 1/4 英寸的螺纹接头,将连接环套在螺纹接头上,然后放到泵头密封圈的顶部。对于 1/2 英寸的螺纹接头,拆下泵头密封圈,将 1/2 英寸接头的双 O 型圈部分插入流体端口。
- 3. 用工具夹住螺纹接头(见下表),同时用手将连接环在泵头上拧紧。



螺纹接头	工具	图示参考
1/4" BSPT	14 mm 扳手	(3a)
1/4" NPT	9/16" 扳手	(3b)
1/2" BSPT	1/2" 扳手	(3a)
1/2" NPT	13 mm 扳手	(3b)

程序

4. 对其他螺纹接头重复程序。

5. 检查是否存在泄漏,必要时进一步紧固连接环。接头的螺纹部分需要采用适当的密封方法,比如化学兼容的螺纹密封带,以实现防漏密封性能。

12.4.3.3 安装压力接头

程序

1. 根据要使用的 Watson-Marlow 接口软管尺寸选择正确的压力接头。

▲警告



如果与错误的接口软管配合使用,则压力接头可能会发生泄漏。只能使用 Watson-Marlow 接口软管和 Watson-Marlow 压力接头。

程序

- 2. 从液压接头套件上拆下所需的压力接头。
- 3. 切断软管的末端,使其呈方形。如下图所示。



程序

- 4. 将连接环滑到软管上。
- 5. 将压缩环滑到软管上,确保内台阶朝向端切面。如下图所示。



程序

6. 将软管压在锥体上,直至达到背面(可能需要扩大软管的末端)。如下图所示。



程序

7. 在继续将管子固定在锥体背面的同时,将压缩环和连接环顺着管子滑到泵头口密封圈的顶部,然后将其 拧紧到泵头上。如下图所示。



程序

- 8. 对其他接头重复程序。
- 9. 检查是否存在泄漏,必要时进一步紧固连接环。

12.4.4 第4步:连接泵头安全溢流

所有泵头型号的安全溢流是一个软管宝塔头,如下图所示:



在极少遇到的泄漏检测传感器故障的情况下,安全溢流可为流体及润滑油的混合物提供一条安全的泄漏通道。 不要堵塞 ReNu/CWT 泵头的安全溢流。

不要将阀门安装到 ReNu/CWT 泵头上。

必须让安全溢流从泵中流入符合以下条件的专门设计的系统中:

- 已通气
- 由于压力或堵塞时不会发生回流
- 有足够的容量
- 在发生安全溢流的情况下,用户可以明显看到流体在流动

13 安装:第4部分(控制连接和接线)

13.1连接的位置	83
13.2前输入/输出连接(型号:Remote、Universal、Universal+)	
13.2.1输入连接	85
13.3继电器模块 — Universal/Universal+ 选件	
13.3.1继电器模块规格	
13.3.2控制电缆规格要求	90
13.3.3继电器模块 PCB 布局	
13.3.4继电器模块端子接头	91
13.3.5控制电缆安装	93
13.4PROFIBUS 连接	96
13.4.1PROFIBUS 连接	96
13.4.2PROFIBUS 连接针脚分配	
13.4.3PROFIBUS 接线	97
13.5压力传感器控制连接(型号:PROFIBUS、Universal、Universal)	

本节中的信息不适用于手动型号。手动型号的用户应继续执行"14 安装:第5部分(设置泵[一般和安全])"在本页 99。

本章只提供关于控制系统的连接和接线的信息。控制系统的设置在下一个安装章节("15 安装:第6部分(设置泵 [控制设置])"在本页115)中介绍

请参见泵型号的正确控制连接方法。

13.1 连接的位置

qdos 泵具有以下控制连接,具体取决于型号变型。

主要		
1	前输入和输出连接	
2	继电器模块选件 (24)	

附件		
3	Watson-Marlow 压力传感器连接 (25)	
注24	Universal 和 Universal+ 型号的选件	

注 25	PROFIBUS、Universal和 Universal+型号的选件,用于连接 Watson-Marlow 压力传感器。压力传感器目前尚未销售,将于 2023 年发布。

13.2 前输入/输出连接(型号:Remote、Universal、 Universal+)

Remote 型号和标准 Universal/Universal+ 型号与控制系统的连接是通过泵前面的输入和输出接口来实现的, 如下 图所示。



1.	输入连接	2.	输出连接	
输入和输出连接的现格:				

前入和111出生按旳规格:

- M12 公接头
- 五极
- IP66 等级

所有输入和输出端子均通过加强绝缘与主电路分离。这些端子只能连接到同样通过加强绝缘与电源分离的外部电 路。

13.2.1 输入连接

13.2.1.1 输入连接针脚分配



针 脚 号	功能	规格	参考	输入信 号线颜 色
1	运行/停止	最低5V,最高30V	连接 5-24 V DC 电源可停止(参考针脚 4)。此外,通过常开 开关将输出接口的针脚 5 连接到此针脚。	棕色
2	外部脉冲 最低5V,最高30 脉冲 5-24V 保留 V 40 ms 最小脉冲长度(参考针脚4)。此外,通过常开开关 将输出的针脚5连接到此针脚。		白色	
3	4-20 mA	250Ω输入抗阻 40mA最大电流 250Ω负载抗阻 40mA最大电流	参考 GND	蓝色
4 (26)	GND	地线 (0 V)		黑色
5	反向操作 (Remote 流体回 收)	最低5Ⅴ, 最高30Ⅴ	连接 5-24 V DC 电源可让泵在模拟模式下反向运行	灰色

在直流版本的泵上, 电源 0 V 和输入及输出控制地线 (0 V) 未电气隔离。安装人员应检查是否需要进行外部信号隔离。

注26

13.2.1.2 可选输入电缆

可以作为附件从 Watson-Marlow 购买一条输入电缆。该电缆的规格如下所示。



A	Br	W	BI	Bk	Gy
蓝色嵌件	棕色	白色	蓝色	黑色	灰色

输入导线长度:3m(10英尺)

13.2.1.3 输入接线示例

不要将控制电缆与电源线捆扎在一起。不要将主电源电压施加到任何控制输入终端。不得超过 5-24V 电压范围。

13.2.1.3.1 远程停止

用户可通过控制设置菜单配置的输入:

默认一在所有的工作模式下施加电压信号以停止泵。

状态	系列	M12 输入接头
停止	+5 V 至 +24 V(默认控制设置)	针脚 1
运行	0 V	针脚 1

只有在手动和模拟模式下,泵才会在信号被删除后启动选项 — 泵将运行,直到针脚1没有信号为止

状态	系列	M12 输入接头
停止	0 V	针脚 1
运行	+5 V 至 +24 V	针脚 1

最大转速键可在手动模式下使用,而不受远程停止输入的影响。这样会启用预填充而不必更改泵设置或断开输入 线

13.2.1.3.2 远程控制转速:模拟输入

通过升高/降低的模拟电流控制信号来增大/减小泵转速:

系列	M12 输入接头
4-20 mA	针脚 3

用户可对 Universal+ 型号进行校准,以便控制转速与输入电流信号成正比或反比变化。 4-20 mA 电路阻抗:250 Ω。

请勿反转端子极性。否则电机将不会运行。

13.2.1.4 输出连接

13.2.1.4.1 输出连接针脚分配



针脚 号	功能	规格	参 考	输出信号 线颜色
1	运行状态输出 (输出 2)	未提交集电极开路输出(可在 Universal+型号上配置功能。)		棕色
2	警报输出(输出 1)	未提交集电极开路输出(可在 Universal+型号上配置功能。)		白色
3	模拟输出	4-20 mA 进入 250Ω	针 脚 4	蓝色
4	GND	地线 (0 V)		黑色
5	电源	针脚 5 电源电压为 5 V 且抗阻为 2.2 k, 可通过 NO 开关连接到输入针脚 1 或 2, 从而为输入供电。		灰色

13.2.1.4.2 可选输出信号线

可以作为附件从 Watson-Marlow 购买一条输出电缆。该电缆的规格如下所示。



输出导线长度:3m(10英尺)

13.2.1.4.3 输出接线示例

切勿将控制电缆与电源线捆扎在一起。不要将主电源电压施加到端子上。不得超过 5-24V 电压范围。

"负载电阻"(仅适用于针脚 1 和针脚 2)

下图中的电阻器需要根据应用情况来正确调整大小,以防对泵的晶体管造成损坏。



注27 订

该图描述运行状态输出。

外部继电器(仅适用于针脚1和针脚2)

外部继电器的接线示例, N/O或 N/C 触点可用于任何设备。

下图中的继电器需要根据应用情况来正确调整大小,以防对泵的晶体管造成损坏。



警报输出

针脚 2, 输出 1

本示例需要使用外部 24 V 电源进行控制。如果连接到 PLC,通常可以使用 24 V。系统错误或泄漏会导致产生警报条件。

运行状态输出

针脚 1, 输出 2

本示例需要使用外部 24 V 电源进行控制。如果连接到 PLC,通常可使用 24 V。该输出会在电极启动/停止时改变状态。

转速:模拟输出(型号:Remote、Universal+)

输出接头的针脚 3 和 4 之间提供 4-20 mA, 250 Ω 范围内的模拟信号电流。电流与泵头转速直接成正比。4 mA = 零 转速; 20 mA = 最大转速。

在 Universal+版本中,如果用户进行了重新配置,还可以选择匹配 4-20 mA 输入比例标定。该选项可在控制设置 菜单中找到。

注29 如果要通过万用表读取电流输出,则需要串联安装 250 Ω 电阻器。

13.3 继电器模块 — Universal/Universal+选件

继电器模块是一个独特的变型, 仅适用于 Universal 和 Universal + 控制型号。继电器模块被安装在泵头的另一侧。 一般排列如下所示:



13.3.1 继电器模块规格

继电器端子连接	
继 中聚 十 占 合 裁	240 V AC 4 A
^{拖 电 奋 腔 点 贝 牧}	30 V DC 4 A
护罩防护等级	IP66 (NEMA 4X)
电缆密封套等级	IP66 (NEMA 4X)

13.3.2 控制电缆规格要求

电缆截面轮廓	圆形
外径,以确保达到防护等级	9.5-12 mm
电缆芯线	0.05-1.31 mm ² (30-16 AWG) 绞合或实心
EMC 保护	使用端接至提供的任意接地接头上的屏蔽控制电缆。
最低温度等级	85 °C
每个密封套的最大电缆数	1

 注30
 随附两个½"电缆密封套

 注31
 每条电缆带有的导线不要超过8条,否则会不便于操作。

13.3.3 继电器模块 PCB 布局

模块变型:

- Universal = 2个接线板, 2个继电器 2个输出选项
- Universal+=4个接线板,4个继电器4个输出选项

Universal+的 PCB 布局如下图所示



终端接头的命名和位置请参见此图。

注32 在直流版本的泵上,直流电源 **0** V 和输入及输出控制地线未电气隔离。安装人员应检查是否需要进行外部信号隔离。

13.3.4 继电器模块端子接头

常规警报输出 (J2)	
	继电器 1
将输出设备连接到继电器接头的 C(通用)端子,并根据需要连接到 N/C(常闭)或 N/O(常开)端子。 当泵出现警报状况时,该继电器线圈会通电。	3.N/C 2.C
注:系统错误会导致产生警报条件。如果是模拟信号错误,则不会发出此类警报。	1.N/O

常规警报输出 (J2)

在 Universal+ 型号上,继电器 1 的默认值为常规警报,该输出 (1) 可在控制设置菜单中配置。

表 15 - 运行状态输出 (J2)

	RLY 2	
将输出设备连接到继电器接头的 C(通用)端子,并根据需要连接到 N/C(常闭)或 N/O (常开)端子。	3.N/C	3
当泵正在运行时,该继电器线圈会通电。	2.C	
在 Universal+ 型号上, 输出 2 的默认值为运行状态, 该输出 (2) 可在控制设置菜单中配置。	1.N/O	

继电器1

表 16 - 输出 3 和 4 (J1)

泵的 Universal+继电器型号提供两个附加的继电器输出。这些输出默认情况下处于非激活状态,必须在控制设置菜单中配置输出功能。

可配置的远程停止或脉冲输入 (J8), 24 V 逻辑输入		
	脉冲停止输入	
加里选择了模拟 4-20 mA 模式 则端子 I8 将被自动配置为远程停止,	J8	
	2.I/P	
如采远拜]	1.5 V	

远程停止逻辑输入 24 VDC (J8)

在停止/脉冲端子和运行/停止 I/P 接口 (J8) 的 5 V 端子之间连接远程开关。此外,也可对停止/脉冲端子发送 5 V-24 V 逻辑输入,接地到相邻 4-20 mA I/P 接口 (J3 或 J4) 的 GND 端子。

由于停止/脉冲端子的输入阻抗较高, PLC 24 V 继电器/电磁驱动器输出不适用。

远程停止输入状态也可在软件中通过使用控制设置菜单来配置。

在手动和模拟模式下均可实现远程停止。

触点信号

要在脉冲模式下运行泵,远程停止输入必须设为"高信号"。

远程停止输入 (J1A), 110 V 逻辑输入

	110 VA	-停止输入
对端子 AC1 和 AC2 发出 85 VAC 至 130 VAC 的信号以停止泵。极性并不重要。		
在默认情况下,施加此信号后泵将不会运行。在手动和模拟模式下,泵会在信号删除后 启动。可以在控制设置菜单中将输入配置为以另一种方式操作。	2.AC1	1
注:该输入为逻辑输入或脉冲剂量输入。	1.AC2	
触点信号		
如果启用了脉冲模式,则在端子之间施加交流输入时,泵将启动脉冲剂量输入。		

转速:模拟输入 (J4)		
	模拟	
必须向模拟接头 (J4)的 I/P 端子发送模拟处理信号。接地到相同端子的 GND 接头。在模拟模式下,泵设定转速将与模拟输入成正比或反比。 4-20 mA 电路阻抗:250 Ω。 最大电流 40 mA	2.GND 1.I/P	■ ■ ■ 1

另请参见"15.1.6 控制设置 4-20 mA 输出(仅限 Universal+ 型号)"在本页122

转速:模拟输出 (J3)(仅限 Universal+)	
	4-20 mA
O/P(输出)端子和 GND 端子之间可使用 4-20 mA 范围内的电流模拟信号。电流与泵转速直接成正比。 20 mA = 最大转速, 4 mA = 零转速。	1.O/P
如果用户进行了重新配置,还可以选择匹配缩放 4-20 mA 输入。该选项可在控制设置菜单中找到。	2.GND

接地屏蔽端子

提供一个 4.8 mm 扇形接头用于连接接地屏蔽电缆。接地线可以连接到端子。还有两个弹性夹端子可用于接地。

将 4-20 mA 和低电压信号与电源(AC 或 DC)分开。

13.3.5 控制电缆安装

程序

1. 按所示顺序从继电器模块盖子上拆下四颗 M3x10 Pozidriv 螺钉。



- 从驱动器上取下盖子。
 如果盖子粘附在驱动器外壳上,请轻轻敲击使其松脱。不要用工具撬开。
- 3. 确保垫片保留在驱动器外壳上的凹槽内。

- 4. 使用 21 mm 扳手从继电器模块盖子上拧下密封塞。
- 5. 将新的密封垫圈安装到随附的 ½ "NPT 电缆密封套上。
- 6. 在安装新密封垫圈后将随附的 ½ "NPT 电缆密封套拧入继电器模块盖子中。
- 7. 确保电缆密封套固定螺母正确就位。
- 使用 21 mm 扳手将密封套紧固至 2.5 Nm, 以确保达到防护等级。 如果使用不同的密封套,则其防护等级必须达到 IP66。
- 9. 松开密封套帽但不要拆下。

10. 将控制电缆插入松开的密封套中。









- 11. 拉出足够长的电缆直至达到所需的接头位置,同时不要让电缆绷紧。
- 12. 必要时剥去外护套。
- 13. 从导体上剥去 5 mm 的绝缘层。不需要镀锡/金属包头。
- 14. 在按下弹簧端子按钮的同时,将裸电缆端推入端子中。
- 15. 松开端子按钮以夹住电线。
- 16. 缠绕合适的长度,做好电缆屏蔽。缠绕的长度应完全遮住线芯,以防止短路。
- 17. 将电缆屏蔽的末端固定到随附的铲形接头的 Faston 插座上。
- 18. 当所有导线都已安装到位时,更换模块盖子。
- 19. 检查垫圈,如有损坏则更换。

重要信息:垫圈可确保达到 IP66 (NEMA 4X) 防护水平。

- 20. 将继电器模块盖子固定到位。不要弄乱密封条。
- 21. 按照所示顺序将四颗 M3x10 Pozidrive 螺钉紧固至 2.5 Nm。

22. 使用 21 mm 扳手将密封套帽紧固至 2.5 Nm, 以确保达到防护等级。







13.4 PROFIBUS 连接

须由 PROFIBUS 批准的安装工程师安装或认证所有 PROFIBUS 系统。

13.4.1 PROFIBUS 连接

PROFIBUS 泵在泵前部具有 PROFIBUS 连接,如下图所示:



PRO	FIBUS 连接规格:
•	M12 母接头
•	五极
•	PIP66 等级
•	 传输速度 — 产品的认证速度最高为 12.5 Mbit/s(建议在大多数应用中不超过 1.5 Mbit/s)

	根据网络安装情况,可以实现比 1.5 Mbit/s 更快的总线速度。按照 PROFIBUS 安装指南以达到最佳
注33	性能

13.4.2 PROFIBUS 连接针脚分配



泵上的 PROFIBUS 针脚分配		
针脚号	信号	功能
1	VP	终端电阻器的 +5 V 电源
2	RxD/TxD-N	-数据线(A线)
3	DGND	数据接地
4	RxD/TxD-P	+ 数据线(B线)

13.4.3 PROFIBUS 接线

要求:

PROFIBUS 信号电缆不允许出现急弯。

总线系统中的所有设备都必须连接到一条总线上。

必须使用 IP66 等级的 T 型适配器将泵连接到 PROFIBUS 线路上 最多可以有 32 个站点(包括主、从和中继器)。 电缆两端都必须安装终端电阻器。

为 PROFIBUS 安装提供的 M12 接头为 IP66 等级。

要让系统维持 IP66 等级 — 使用的所有 PROFIBUS 电缆、T 形适配器和终端电阻器必须安装 IP66 等级的 M12 工业 接头。

注34	只能使用认证的 PROFIBUS 电缆和连接器。按照 PROFIBUS 指南正确地安装。
注35	如果泵是最后一个连接到 PROFIBUS 电缆的总线设备,则电缆必须使用终端电阻器进行端接 (PROFIBUS 标准 EN 50170)。电阻器必须达到 IP66 等级。

13.4.3.1 最大长度 (m)

允许的总线总长度会因所需的比特率而异。如果需要使用更长的电缆或更高的比特率,则必须使用中继器。 短线总长度不得超过 6.6 m。

下表显示了可达到的最大比特率。

最大长度 (m)	
比特率 (Kbit/s)	最大长度 (m)
1500	200
500	400
187.5	1000
93.75	1200
19.2	1200
9.6	1200

13.5 压力传感器控制连接(型号:PROFIBUS、 Universal、Universal)

PROFIBUS、Universal和 Universal+ 模块在前面板上安装了一个压力传感器接口,用于 2023年上市的新附件。



连接会带有一个黄色盖子,如下图所示。为了保护产品,请不要在连接控制电缆之前取下盖子。



14 安装:第5部分(设置泵[一般和安全])

14.1常规设置(型号:手动、PROFIBUS、Universal 和 Universal+)	
14.1.1常规设置 > 自动重启	
14.1.2常规设置 > 流量单位	
14.1.3常规设置 > 资产编号	
14.1.4常规设置 > 泵标签	
14.1.5常规设置 > 语言	
14.2安全设置(型号:仅限手动、PROFIBUS、Universal 和 Universal+)	
14.2.1安全设置 > 键盘自动锁定	110
14.2.2安全设置 > PIN 密码保护	112

14.1 常规设置(型号:手动、PROFIBUS、Universal和 Universal+)

常规设置机	既述
自动重启	泵在断电后恢复为之前的工作状态/模式。
流量单位	设置流量单位的显示偏好。
资产编号	用户定义的10位字母数字号码,可通过"帮助"屏幕访问。
泵标签	用户定义的 20 位字母数字标签, 它显示在主屏幕的标题栏中。
语言	设置泵的显示语言。

要更改查看/编辑泵设置:

程序

- 1. 从主菜单选择常规设置。
- 2. 使用 +/- 键突出显示选项

常规设置	
断电自动重启功能	\checkmark
流量显示单位	
资产编号	
泵的标签	
恢复出厂设置	
语言	
停用	

14.1.1 常规设置 > 自动重启

该泵可提供自动重启功能。启用后,该功能将允许泵恢复到断电前的工作状态(模式和转速)。

使用自动重启的泵送场景示例		
断电前	断电后	
泵正在以模拟模式运行	继续以与模拟输入成比例的转速运行。	
泵正在以手动模式运行	继续以相同的转速运行	
加注	加注已恢复 - 中断的加注将被完成	
电冲	断电之前内存中的任何脉冲都会被记住。	
<i>110</i> 5 (*†*	断电期间收到的脉冲将丢失。	

程序

1. 按 启用/禁用 - 以开启/关闭自动重启。

在启用自动重启时,右上角将显示!符号,如下图所示

(JP)	Sodium Hypo
	1
24	
Replenish fluid - le	evelat 50%
Fluid Level	
菜单	信息

注36 当泵处于模拟、PROFIBUS或脉冲模式时也会显示!符号。这是一个警告,表示泵随时都可能启动。

对于需要定期启动和停止泵的应用,应使用"模拟"、"脉冲"或 PROFIBUS 控制。如果使用自动重启功能作为控制方法,泵运行时每小时不能超过 20 次启动。

14.1.2 常规设置 > 流量单位

为所有泵显示设置流量单位

程序

- 1. 使用 +/- 键突出显示首选的流量单位
- 2. 选择 🗖 以保存偏好。

常规设置		
选择流量显示单位		
%		Π
gpd		Ш
gph		Ш
ml/hr		Ш
ml/min		Ш
升/天		Ш
1 /law		ш
选择	返回	

14.1.3 常规设置 > 资产编号

要定义/编辑资产编号:

程序

- 1. 突出显示资产编号选项
- 2. 选择 💻.
- 3. 使用 +/- 键突出显示要编辑的字符。 可用字符:0-9、A-Z 和空格。
- 注37

任何先前定义的资产编号都将显示在屏幕上,以便进行编辑。

完成

常规设置
设置泵的资产编号
此编号将会在帮助页面显示
▲234567890
使用+/-键选择
字符(最多10个字符)

下一步



4. 选择下一步/上一步 - 以编辑下一个/上一个字符。

常规设置 设置泵的资产编号 此编号将会在帮助页面显示 123456789 使用+/-键选择

字符(最多10个字符)



程序

5. 选择 抛光 - 以保存输入的内容并返回到常规设置菜单。

常规设置

设置泵的资产编号 此编号将会在帮助页面显示

123456789**0** 使用+/-键选择 字符(最多10个字符)



14.1.4 常规设置 > 泵标签



要定义/编辑泵标签:

程序

- 1. 突出显示泵标签选项
- 2. 选择 💻.
- 使用 +/- 键突出显示要编辑的字符。
 可用字符:0-9、A-Z和空格。

注38

任何先前定义的泵标签都将显示在屏幕上,以便进行编辑。会默认显示"WATSON-MARLOW"。

常规设置

设置泵的标签 此标签将会在屏幕顶部显示 ABCDEFGHI 使用 +/- 键选择 字符(最多20个字符)



程序 4.选择 下一步/上一步 ── 以编辑下一个/上一个字符。

常规设置
设置泵的标签
此标签将会在屏幕顶部显示
ABCDEFGHI
使用+/-键选择
字符(最多20个字符)



程序

5. 选择 抛光 🔜 以保存输入的内容并返回到"常规设置"菜单。

常规设置	
设置泵的标签 此标签将会在屏幕顶部	显示
ABCDEFGH Ⅰ 使用+/-键选择 字符 (最多20个字符)	
上—(立	完成

14.1.5 常规设置 > 语言

要定义/编辑显示语言:

程序

- 1. 突出显示**语言**选项
- 2. 选择 📃.
- 3. 停止泵



程序

- 4. 使用 +/- 键突出显示所需的语言。
- 5. 选择 💻.

en

English	
Español	
Français	
Deutsch	П
Português	Ш
	U
SELECT	

6. 确认 🖃 以继续。

所有显示文字将以所选的语言出现。



要取消:

程序

7. 拒绝 💻 返回语言选择屏幕。
14.2 安全设置(型号:仅限手动、PROFIBUS、 Universal 和 Universal+)

安全设置概述

键盘自动锁定	激活键盘锁后,若键盘处于不活动状态 20秒,则键盘将"锁定"
PIN 码保护	激活后, PIN 码保护会要求先输入 PIN 密码, 然后才能更改操作模式设置或进入菜单。

要更改视图/编辑泵安全设置:

- 1. 从主菜单选择安全设置。
- 2. 使用 +/- 键突出显示选项

安全设置	
键盘自动锁定	\checkmark
PIN码保护	X
停用	退出

14.2.1 安全设置 > 键盘自动锁定

要启用键盘自动锁定:

程序

- 1. 突出显示自动键盘锁选项
- 2. ENABLE(启用) .

将显示状态符号



程序

主屏幕上会出现挂锁图标 ☐,表示自动键盘锁已激活。



如果自动键盘锁已启用;按键时会显示一条消息(39)。

注39 停止 和 背光 键将继续发挥作用(如果启用了自动键盘锁)。

1. 同时按下两个 🗖 🗖 解锁键。

键盘锁定

请同时按住两个解锁键 解锁键盘

|--|

要禁用键盘自动锁定:

程序

- 1. 突出显示自动键盘锁选项
- 2. 禁用

将显示状态符号 🗙。



14.2.2 安全设置 > PIN 密码保护

在输入正确的 PIN 码后,即可访问所有的菜单选项。 如果键盘在 20 秒内没有任何活动,则会重新激活 PIN 码保护。 激活 PIN 码保护:

程序

- 1. 突出显示 PIN 码保护选项
- 2. 激活 📃.

将显示状态符号✔

停用 PIN 码保护:

程序

- 1. 突出显示 PIN 码保护选项
- 2. 停用 🗖

将显示状态符号 🗙。

定义四位数字的 PIN 码

- 1. 使用 +/- 从 0-9 中选择每一位数字。
- 2. 选择下一个数字 键在数字输入位置之间循环切换。



3. 在选择第四个数字后,按输入 ——。



程序

4. 检查输入的数字是否正确无误, 然后确认 ■。
 或者

更改 🖃 以返回 PIN 密码输入。



在确认 PIN 码将中止过程之前随时按 主页 或 模式 键。

忘记 PIN 码:

请联系 Watson-Marlow 以获取 PIN 码重置说明。



15 安装:第6部分(设置泵[控制设置])

15.1控制设置菜单	
15.1.1控制设置 > 转速限制	
15.1.2控制设置 > 重置累计运行时间	
15.1.3控制设置 > 复位体积计数器	
15.1.4控制设置 > 报警信号转换 - Universal 型号	
15.1.5控制设置 > 配置输出 - Universal+ 型号	
15.1.6控制设置 4-20 mA 输出(仅限 Universal+型号)	
15.1.7控制设置 > 配置启动/停止输入	
15.1.8控制设置泵头软管材质选择	
15.1.9更改模式(仅限手动、PROFIBUS、Universal 和 Universal+)	
15.2PROFIBUS 模式	
15.2.1设置 PROFIBUS 模式	145
15.2.2在泵上分配 PROFIBUS 站点地址	146
15.2.3PROFIBUS 数据交换	147
15.2.4循环数据写入(从主站到泵)	
15.2.5泵头转速设定值	
15.2.6设置流量校准	
15.2.7循环数据读取(从泵到主站)	
15.2.8PROFIBUS GSD 文件	
15.2.9信道相关诊断数据	
15.2.10设备相关诊断数据	
15.2.11用户参数数据	
15.2.12主从通信顺序	

15.1 控制设置菜单

控制设置概述	
转速限制	用户定义的最高泵转速限值
重置累计运行时间	归零运行时数计数器
重置体积计数器	归零体积计数器
报警信号转换 - Universal 型号	反转报警输出
配置输出	允许用户定义每个输出的功能
4-20 mA 输出(仅限 Universal+ 型号)	选择满量程 4-20 mA 输入,或将输入比例标定与 4-20mA 输入匹配
配置启动/停止输入	定义输入信号如何影响泵的运行状态或禁用远程/自动控制
标定因数	将转速乘以所选的数量
泵头软管材质选择	选择泵头材料

程序

要更改查看/编辑泵控制设置:

- 1. 从主菜单选择控制设置。
- 2. 使用 +/- 键突出显示选项

控制设置	
最大转速限制 重置累计运行时间 重置累计输送流量	75 rpm 9999小时 221.5
配置信号输出端口	
选择	退出

15.1.1 控制设置 > 转速限制

最高泵头转速限制可能会变化。该限制取决于安装在驱动装置上的泵头。

最高泵速				
qdos20	qdos 30	qdos 60	qdos 120	qdosCWT
55 rpm (ReNu 20)	125 rpm	125 rpm	140 rpm (ReNu 120)	125 rpm (CWT)
125 rpm (CWT)			125 rpm (ReNu 60)	55 rpm (ReNu 20)

要降低最高转速限制:

程伃				
1.	突出显示	转速	限制	选项

- 2. 选择 🗖.
- 3. 使用 +/- 键来调整值
- 4. 选择保存 💻 以存储新的值

注40

此转速限制将应用到所有操作模式。

重要信息:设定转速限制后,泵会自动重新按比例标定模拟转速控制响应



Figure 1-75 rpm 转速限制对自定义 4-20 mA 特性曲线的影响

已校准 4-20 mA
user_max_flow
己重新校准



Figure 2 -30 rpm 转速限制对自定义 4-20 mA 特性曲线的影响

已校准 4-20 mA
user_max_flow
已重新校准

15.1.2 控制设置 > 重置累计运行时间

要将运行时数计数器归零:



取消

重置

要查看运行时数计数器

程序

1. 选择信息(在 主页 屏幕中)。

15.1.3 控制设置 > 复位体积计数器

要将体积计数器归零:

程序

- 1. 突出显示复位体积计数器选项
- 2. 选择 💻.
- 3. 选择重置。



要查看体积计数器

程序

1. 从主页屏幕中选择信息。

15.1.4 控制设置 > 报警信号转换 - Universal 型号

要转换报警信号:

程序

- 1. 突出显示报警信号转换选项
- 2. 选择 📃.
- 3. 选择 启用 💻。

默认设置:

- 高表示警报
- 低表示正常

建议为故障保护操作反转输出。

15.1.5 控制设置 > 配置输出 - Universal+ 型号

程序

- 1. 突出显示**配置输出**选项
- 2. 选择 💻.
- 3. 使用 +/- 键突出显示所需的选项
- 4. 选择 💻.



选择所选选项的泵状态:

- 5. 使用 +/- 键突出显示所需的选项
 - 勾选符号 🖌 表示当前设置
- 6. 选择 📃.



选择所选输出的逻辑状态:

程序

7. 使用 +/- 键突出显示所需的选项

8. 选择 💻.

要保存/拒绝设置:

- 7. 选择 选择 以设置输出 或者
 - 退出 💻 以取消

15.1.6 控制设置 4-20 mA 输出(仅限 Universal+型号)

要配置 4-20 mA 输出响应:

- 1. 突出显示**配置输出**选项
- 2. 选择 💻.
- 3. 使用 +/- 键突出显示 4-20mA
- 4. 选择 📃.



选择输出选项:

程序

5. 使用 +/- 键突出显示所需的选项

勾选符号 🖌 表示当前设置

6. 选择 💻.

控制设置		
4-20mA信号输出		
0到125rpm全比例 与输入信号比例匹配		V
 选择	退出	

满量程-4-20mA输出基于泵的全转速范围。

0 rpm	最大转速
4 mA	20 mA

匹配输入比例 - 4-20 mA 输出将按比例标定为与 4-20 mA 输入相同的范围。

示例:如果 4-20 mA 输入已缩放为提供 4 mA=0 rpm 和 20 mA=20 rpm,则 12 mA 的输入将导致 10 rpm 的设置转 速以及 12 mA 的输出。

此功能将同时匹配 mA 和 rpm 标定

15.1.7 控制设置 > 配置启动/停止输入

要配置 4-20 mA 输出响应:

程序

- 1. 突出显示**配置启动/停止输入**选项。
- 2. 选择 📃.



- 3. 突出显示**配置启动/停止输入**选项
- 4. 选择 📃.



5. 使用 +/- 键突出显示选项 (41)

6. 选择 🗖.

注41

建议低停止输入一如果输入信号丢失,泵将停止。



禁用泵的远程/自动控制:

- 1. 突出显示配置禁用输入选项
- 2. 选择 💻.

手动超控泵的远程/自动控制:

程序

1. 使用 +/- 键以便从 🗙 更改为 🖌 (42), (43)

2. 选择 🗖

注42 仅限在手动模式下禁用远程停止。

在模拟模式下不能禁用远程停止功能。

注43 在通过泵菜单设置重新启用远程/自动控制之前,泵不会接受远程控制。

控制设置		控制设置	
禁用输入		禁用输入	
手动模式	X	手动模式	\checkmark
			Ŭ
使用+/-键选择		使用+/-键选择	
选择	返回	选择	返回

15.1.8 控制设置泵头软管材质选择

要配置泵头材料选择(或确认泵头已提前更换)

程序

- 1. 突出显示泵头软管材质选择选项
- 2. 选择 💻.
- 3. 使用 +/- 键突出显示选项。
- 4. 选择 💻.

控制设置	
泵头软管材质选择	
选择	退出

15.1.9 更改模式(仅限手动、PROFIBUS、Universal 和 Universal+)

注44	Remote 型号不具备可选模式。	
更改模式概	述	
手动(默认)		允许通过启动/停止按钮来控制
流量校准		用以保持精度的重新校准功能
模拟 4-20m	A(仅限 Universal 和 Universal+)	可变模拟信号提供精确的计量控制
脉冲模式(仅限 Universal+)		具有可变持续时间的间歇性开/关加注
PROFIBUS(仅限 PROFIBUS)	允许 PROFIBUS 数据交换
流体回收		

1. 按**模式**键

或者

从主菜单中选择"模式"菜单。

更改模式	
(JE	
手动模式	
流量校准	
4-20mA模式	
脉冲	
流体回吸	0
选择	

程序

2. 使用 +/- 键突出显示选项。

更改模式	
(JE)	
手动模式	
流量校准	
4-20mA模式	
脉冲	
流体回吸	
选择	

15.1.9.1 更改模式:流量校准

(仅限手动、PROFIBUS、Universal 和 Universal+)

重新校准:

- 更换泵头后
- 更换工艺流体后
- 更换任何连接管道后。
- 定期,以保持精确性。

此泵以 ml/min 为单位显示流量。

要校准泵流量:

- 1. 突出显示**流量校准**
- 2. 选择 📃.



- 3. 使用 +/- 键以输入最大流量限制。
- 4. 输入 🗖.
- 5. 按启动 ▶以开始泵送泵送一定体积的流体用于校准。



程序

5. 按停止 以停止泵送用于校准的流体。



6. 使用 +/- 键输入实际泵送的流体体积。



9. 按 主页 或 模式 以中止。

15.1.9.2 更改模式:脉冲模式(所有 Universal 和 Universal+型号)

脉冲模式:

- 允许通过泵接收的外部正电压脉冲来控制具有可变持续时间的间歇性开/关加注。
- 在按启动 ▶ 键时提供用户定义的剂量。
- 默认情况下已关闭。

启用脉冲模式:

- 程序
 - 1. 设置 💻
 - 2. 启用脉冲模式



配置脉冲模式

- 3. 突出显示**脉冲**
- 4. 选择 🗖



5. 参考下表,使用 +/- 键来输入每个设置的值。

选择下一步 - 以循环查看设置

脉冲控制模式设置	
脉冲信号控制模式 脉冲计量 流量 脉冲存储	✓ 25 ml 240 ml/min Ignore
使用+/-键编辑输入 请按下一步继续	
下一步	完成

保存设置



14	
脉冲模式设	
脉冲剂量	当输入针脚2收到外部电压脉冲,或按下绿色启动按钮时所灌装的液体体积。
流量	确定完成每个剂量所需的时间。
脉冲内存	在剂量分配过程中,根据接收到的脉冲来确定泵的行为:
	• 忽略 — 泵不会存储脉冲。
	• 添加 — 加注期间收到的脉冲将在内存中排队。当前剂量结束时,排队的脉冲将激活分配。
	如果脉冲在内存中缓冲,则泵不会在两个剂量之间停止。

一旦启用并配置了脉冲模式,即可通过模式按钮轻松查看脉冲模式主屏幕和设置。

- 1. 按**模式** 按钮
- 2. 突出显示脉冲
- 3. 选择 💻



程序

4. 此时将显示脉冲模式主屏幕。

主屏幕将显示:

- 脉冲剂量
- 流量
- 进行中剂量的剩余剂量时间。
 当剂量时间在 3-999 秒之间时,剂量时间只会显示在屏幕上。



15.1.9.2.1 手动加注

按启动▶键可激活单个预配置的剂量。

注45 手动加注仅在无法通过外部电压脉冲自动加注时可用。

15.1.9.2.2 "模拟 4-20mA"模式

"模拟 4-20mA"模式能够以极低的转速运行,因此可以精确计量化学品。通常是比间隔性加注更好的解决方案。

15.1.9.2.3 校准用于 4-20 mA 控制的泵(仅限 Universal+)

- 泵必须停止。
- 高低信号必须在规定范围以内。

要校准:

- 1. 按**模式** 按钮
- 2. 使用 +/- 键以滚动至"模拟 4-20mA"
- 3. 校准 💻.



4. 选择校准方法:

- 手动 方法 使用 +/- 键来输入值。 或者
- 输入 🗖 方法 将电流信号以电气方式应用于模拟输入。



设置高信号值

程序

5. 手动 — 使用+/- 键来输入值

输入一向泵发送高信号输入。



- 6. 接受选项会在高 4-20 mA 信号在公差范围内时显示:
- 按 接受
 以设置信号输入
 或者
- 取消 📃 以返回上一个屏幕。



设置高流量

- 7. 使用 +/- 键可滚动选择流量:
- 选择 设置流量
 或者
- 或者返回 以返回上一个屏幕。



8. 手动 — 使用 +/- 键来输入值。

输入一向泵发送低信号输入

如果低和高信号之间的范围少于 1.5 mA, 则会显示错误消息。



程序

9. 接受选项会在低 4-20 mA 信号在公差范围内时显示:

接受 🖃 以设置信号输入

或者

取消 🗖 以返回上一个屏幕。

- 10. 使用 +/- 键以选择流量:
 - 设置流量 🗖

或者

• 返回 — 以返回上一个屏幕。



输入所有设置后将显示校准确认屏幕:





15.1.9.3 "模拟 4-20mA"模式(仅限 Universal 和 Universal+)

流量与收到的外部 mA 信号输入成比例。

Universal 泵将在以下条件时运行:

- 4.1 mA 输入电流时为 0 rpm。
- 19.8 mA 输入电流时用户定义的最大 rpm。

Universal+ 泵:

- 外部 mA 信号和流量之间的关系由 A 和 B 两点的配置决定,如下图所示。
- 流量可与模拟 mA 输入成正比或反比。



Figure 3-泵中存储的默认 mA/rpm 值

表 38 - 键	
A	4.1 mA, 0 rpm
В	(qdos20)—19.8 mA, 55 rpm
В	(qdos30, qdos60, qdos® CWT™)—19.8 mA , 125 rpm
В	(qdos120)—19.8 mA, 140 rpm

当 mA 信号大于电平点 A 并且没有停止输入时,运行状态输出将在泵运行时通电。

要选择"模拟 4-20 mA"模式:

程序

- 1. 按**模式** 按钮
- 2. 使用 +/- 键以滚动至"模拟 4-20mA"
- 3. 选择 💻

更改模式		
₩ mA		
手动模式 流量校准		
4-20mA模式		
脉冲		
流体回吸		
选择	校准	

启用模拟 4-20 mA 模式时:

- 泵收到的电流信号显示在 主页 屏幕上。
- 按信息 🖃 键可显示更多信息。



• 再次按信息 💻 键可显示 4-20 mA 校准图。

\mathbf{Z}	WATSON-MARLOW
流量校准 累计运行时间 累计输送流量 液位	8.00 ml/rev 9999 小时 99999 升 94
mA 🗖	
菜单	信息

15.1.9.4 模拟标定因数

标定因数使用乘法因数来调整 4-20 mA 特性曲线。 要选择"模拟 4-20 mA"模式:

- 1. 按+/-(在主页屏幕中)可访问标定因数
- 2. 使用 +/- 键可输入乘法因数:
- 1.00 不会改变 4-20 mA 特性曲线
- 2 将让 mA 信号的流量输出翻倍
- 0.5 将让输出减半







4. 接受 — 以确认新的 4-20mA 曲线数字。



	 这不会改变存储的A和B点,乘数因子将重新按比例标定4-20mA特性曲线。
	• 要复位原始流量,请将乘法因数复位为 1.00。
	• 4-20 mA 特性曲线是一种线性关系, 在 y=mx+c 中,标定因数会改变斜率 m。
注46	• 控制设置中的转速限制功能也会按比例标定模拟信号。
	• 标定因数和转速限制之间的区别在于转速限制是一个适用于所有模式的全局变量。
	• 转速限制不能超出高流量设定点 (B)。
	• 转速限制功能优先于标定因数。



流量 %

m	۱A	
	IA	

原始 4-20 mA 特性曲线
标定因数 0.5
标定因数 1.5

	mA	流量 (%)	标定因数	输出 (%)
Qdos20	4-20	0-100	0.5	30
Qdos20	4-20	0-100	1.5	90

注47

注48

标定因数永远不会导致泵超过转速限制。

15.2 PROFIBUS 模式

本节提供了以下操作的说明:

- 启用 PROFIBUS 模式
- 配置 PROFIBUS 通信设置
- PROFIBUS 参数的详细信息

本部分中的数据提供作为 PROFIBUS 网络操作员的参考材料。 在 PROFIBUS 控制下运行此泵已超出了本说明手册的讨论范围。

请参考 PROFIBUS 网络的相关文献了解详细信息。
15.2.1 设置 PROFIBUS 模式

注49

Qdos PROFIBUS 泵只用在泵上设置站点地址。

要选择 PROFIBUS 模式:

程序

- 1. 按**模式**键
- 2. 使用 +/- 键以滚动至 PROFIBUS
- 3. 选择 💻



如果未启用 PROFIBUS:

程序

4. 泵将提示 确认 — 以启用 PROFIBUS。

PROFIBUS 主屏幕会显示白色的 P 图标来表示数据交换。

PROFIBUS没有启用		PROFT BUS	
您想要 PROFIL	启用 3US模式吗?	PROFIBUS模式	P!A 40.0 _{ml/min}
		Fluid level	
确认	取消	菜单	信息

5. 按信息功能键显示详细信息。

PROFU BUS	Sodium Hypo
流量校准 累计运行时间 累计输送流量 液位 转速 流量	4.00 ml/rev 319 小时 95.7 升 94 升 60 rpm
 菜单	退出

15.2.2 在泵上分配 PROFIBUS 站点地址

站点地址:

- 根据 PROFIBUS 设置进行设置。
- 不能由主站自动分配。

要选择 PROFIBUS 模式:

程序

- 1. 按**模式**键
- 2. 使用 +/- 键来突出显示 PROFIBUS
- 3. 选择 💻



程序

- 4. 使用 +/- 键更改站点地址,范围从 1 到 125。(126 是默认的站点地址)
- 5. 选择:
- 抛光 以设置站点地址

或者

• 下一步 - 以启用/禁用 PROFIBUS 通信

PROFIBUS设置	
站地址 PROFIBUS 通信	1 打开
使用+/-键编辑输入 请按下一步继续	
下一步	完成

程序

- 6. 使用 +/- 键来启用/禁用 PROFIBUS 通信
- 7. 抛光 🖃 保存选择。

15.2.3 PROFIBUS 数据交换

PROFIBUS 数据交换		
默认地址	126	
PROFIBUS 标识	0x0E7D	
GSD 文件	WAMA0E7D.GSD	
配置:	0x62、0x5D(输出3个字、输入14个字)	
用户参数的字节数:	6	

15.2.4 循环数据写入(从主站到泵)

循环数据写入(从主站到泵)		
16 位	字节1(低),2(高)	控制字
16 位	字节 3(低),4(高)	泵头转速设定值(无符号)
16 位	字节 5(低),6(高)	设置流量校准(单位:μl/圈)

控制字	
位	说明
0	电机运行(1=运行)
1	方向(0=顺时针,1=逆时针)
2	电机旋转计数器重置(1=重置计数)
3	保留
4	启用用户参数最小/最大转速(1=启用)
5	启用现场总线主站以设置流量校准(1=启用)
6	未使用
7	液位重置
8-15	保留

15.2.5 泵头转速设定值

转速设定值是一个 16 位的无符号整数值,以泵头转速的 1/10 来表示。 例如,1205 是 120.5 RPM。

15.2.6 设置流量校准

此参数用于从现场总线界面设置流量校准值。 值为16位无符号的整数,代表泵头每转的µl数。

注50 仅在启用了控制字的第5位时才使用该值。

15.2.7 循环数据读取(从泵到主站)

循环数据读取(从泵到主站)		
16 位	字节 1、2	状态字
16 位	字节 3、4	泵头实测转速(无符号)
16 位	字节 5、6	运行时数
16 位	字节 10、9	电机完全旋转圈数
16 位	字节 8、7	保留
32 位	字节 13、14、15、16	液位
32 位	字节 17、18、19、20	未赋值
32 位	字节 21、22、23、24	高压警报
32 位	字节 25、26、27、28	低压警报

状态字	
位	说明
0	电机运行(1=运行)
1	通用错误标志(1=错误)
2	现场总线控制(1=启用)
3	保留
4	过电流错误
5	欠电压错误
6	过电压错误
7	温度过高错误
8	电机失速
9	转速计故障
10	ReNu 20 PU 检测到泄漏或泵头报警
11	低设定值-超出范围
12	高设定值-超出范围
13	液位报警
14	保留
15	保留

15.2.7.1 泵头转速

泵头转速是一个 16 位的无符号整数值,以泵头转速的 1/10 来表示。例如, 1205 表示 120.5 RPM。

15.2.7.2 运行时数

运行时数参数是一个16位的无符号整数,以整小时来表示运行时间。

15.2.7.3 电机完全旋转圈数

- 根据每次完整的电机旋转从 FF 倒数。
- 使用控制字的第2位可将计数器重置为 FF。
- 电机与泵内电机齿轮箱前的比例有关。
- 用电机旋转全数除以齿轮箱比率 29.55 即可得出泵头旋转圈数。

表 30 - 字节 / 十六进制到十进制					
	字节			十六进制到十进制	
	10	9		10	9
А	FF	FF		65536	
В	FF	C4		65476	

电机全功率转速

A 减 B

59

注51 A=剂量开始/B=剂量结束。

泵头转速	
电机转速	齿轮箱比率
59	29.55
除	
1.996 rpm	

15.2.7.4 读取流量校准

值为16位无符号的整数,代表每转的µl数。

15.2.8 PROFIBUS GSD 文件

可使用通用站点数据 (GSD) 文件将 Qdos PROFIBUS 泵集成至 PROFIBUS DP V0 网络。 文件可识别泵并包含关键数据,包括:

- 通信设置。
- 它可以接受的命令。
- 它可以在询问时传递给 PROFIBUS 主站的诊断信息。

GSD 文件 — WAMA0E7D.GSD 可以是:

- 从 Watson-Marlow 网站下载并安装。
- 使用 GSD 编辑程序直接键入到 PROFIBUS 主站中。

注52 由于不同厂家提供的主控制器处理数据的方式存在差异,流向/来自泵的数据流可能需要前后颠倒 字节。

```
The GSD file, filename: WAMA0E7D.GSD
1
2
  3
  ;* ------
4
  ;* *
5
  ;* Watson-Marlow Bredel Pumps *
6
  ;* Bickland Water Road *
7
  ;* Falmouth *
8
  ;* Cornwall *
9
  ;* TR11 4RU *
10
  ;* Tel.: +44(1326)370370 *
11
  ;* FAX.: +44(1326)376009 *
12
  ;* *
13
  * -----*
14
  ;* Filename: WAMA0E7D.GSD *
15
  ;* GSD file version 3 from 2013-09-24 *
16
  ;* ------ *
17
  ;* *
18
  19
20
  #Profibus DP
21
  GSD_Revision = 3
  Vendor_Name = "Watson Marlow"
22
  Model Name = "Qdos Profibus Pump"
23
24
  Revision = "Version 3.00"
25
  Ident Number = 0x0E7D
26
 Protocol_Ident = 0
27
  Station_Type = 0
28
  FMS_supp = 0
  Hardware_Release = "V1.00"
29
30
  Software_Release = "V1.00"
31
  Redundancy = 0
  Repeater_Ctrl_Sig = 0
32
  24V_Pins = 0
33
34
  9.6_{supp} = 1
35
  19.2_{supp} = 1
36 45.45_supp = 1
```

37	93.75_supp = 1
38	187.5_supp = 1
39	$500_{supp} = 1$
40	$1.5M_{supp} = 1$
41	$3M_{supp} = 1$
42	$6M_{supp} = 1$
43	$12M_{supp} = 1$
44	MaxTsdr_9.6=60
45	MaxTsdr_19.2=60
46	MaxTsdr_45.45=60
47	MaxTsdr_93.75=60
48	MaxTsdr_187.5=60
49	MaxTsdr_500=100
50	MaxTsdr_1.5M=150
51	MaxTsdr_3M=250
52	MaxTsdr_6M=450
53	MaxTsdr_12M=800
54	Slave_Family = 0
55	<pre>Implementation_Type = "VPC3+S"</pre>
56	Info_Text="PROFICHIP: PROFIBUS DPV0 - slave, Watson Marlow Qdos"
57	Bitmap_Device = "WAMA_1N"
58	Freeze_Mode_supp=1
59	Sync_Mode_supp=1
60	Fail_Safe=1
61	Auto_Baud_supp=1
62	Set_Slave_Add_supp=0
63	Min_Slave_Intervall=6
64	Modular_Station=0
65	Max_Diag_Data_Len=34
66	Max_User_Prm_Data_Len = 9
67	Ext_User_Prm_Data_Const(0)= 0x00,0x00,0x00,0x00,0x00,0x00,0x00,0x0
68	Module="WM Pump, 3/14 word out/in" 0x62,0x5D
69	1
70	EndModule

15.2.9 信道相关诊断数据

信道相关诊断块的长度始终为三个字节且格式如下:

信道相关诊断块格式		
字节 26	标题	
字节 27	信道类型	
字节 28	信道相关错误代码	

字节 3
=0xA9(通用错误)
=0xA1(短路)
=0xA2(欠电压)
=0xA3(过电压)
=0xA4(过载)
=0xA5(温度过高)
=0xB1(设备相关 0x11)
=0xB2(设备相关 0x12)
=0xB3(设备相关 0x15)
=0xA6(保留)
=0xA7(超出上限)
=0xA8(超出下限)

15.2.10 设备相关诊断数据

设备相关诊断数据				
8位	字节1	标题字节		
16 位	字节 2、3	保留		
16 位	字节 4、5	保留		
16 位	字节 6、7	最低转速(无符号)		
16 位	字节 8、9	最高转速(无符号)		
32 位	字节 10、11、12、13	主 CPU 软件版本		
32 位	字节 14、15、16、17	HMI CPU 软件版本		
32 位	字节 18、19、20、21	闪存软件版本		
32 位	字节 22、23、24、25	PROFIBUS CPU 软件版本		

15.2.11 用户参数数据

可将值输入 GSD 文件的"Ext_User_Prm_Data_ Const(0)"行以设置用户参数数据。

下表中列出了值和相关字节。

不应进一步更改 GSD 文件,如因更改 GSD 文件造成泵故障,Watson-Marlow 概不负责。

用户参数数据											
Ext_User_Prm_Data_Const[0]=		st[0]=	0x00,	0x00,	0x00,	0x00,	0x00,	0x00,	0x00,	0x00,	0x00
			字节 1	字节 2	字节 3	字节 4	字节 5	字节 6	字节 7	字节 8	字节 9
8位	字节 1	预赋值									
8位	字节 2	保留	呆 留								
8位	字节 3	最低转进	最低转速(无符号16位中的高位字节)								
8位	字节 4	最低转进	最低转速(无符号16位中的低位字节)								
8位	字节 5	最高转进	最高转速(无符号16位中的高位字节)								
8位	字节 6	最高转进	最高转速(无符号16位中的低位字节)								
8位	字节 7	故障保持	故障保护								
8位	字节 8	故障保持	故障保护转速(无符号16位中的低位字节)								
8位	字节 9	故障保护转速(无符号16位中的高位字节)									

15.2.11.1设置最小/最大转速

最小/最大转速参数用于从 PROFIBUS 接口设置最小/最大转速。

- 只有当控制字中的匹配位已启用且不为零时才能使用该值。
- 值为 16 位无符号的数值,以泵头转速的 1/10 来表示。
- 如果泵需要以低于用户定义的最低转速参数数据的转速运行,(字节 3、4)泵将以定义的最低转速运行。
- 如果在用户参数数据中配置了最大转速,即使主数据要求了更高的转速,泵仍会被限制在该最大转速内。

15.2.11.2故障保护

故障保护用户参数设定了在出现 PROFIBUS 通讯故障时的正确操作过程。 故障保护字节的配置如下表所示。

注53	如果未设置位或设置的位模式无效,则默认的故障保护行为会让泵停止。		
十六进制		说明	
0x00		泵将停止	
0x01		使用最后一次所要求的转速继续运行	
0x02		使用故障保护转速继续运行	
0x03 - 0x07		保留	

15.2.11.3故障保护转速

故障保护转速参数,用于设置在发生 PROFIBUS 通信错误和 GSD 文件中定义了失效安全用户参数时的泵驱动转速。

15.2.12 主从通信顺序

PROFIBUS 模式下会显示下列屏幕, P 表示正在进行数据交换。



成功实现主从通信后才会显示此屏幕,该通信总是按照如下所述的顺序进行。

主从通信顺序	
开机重置	开机/主或从重置
	$\mathbf{\downarrow}$
参数化	参数下载到现场装置(在用户配置时选择)
I/O 配置	I/O 配置下载到现场设备(在用户配置时选择)
数据交换	循环数据交换(I/O数据)和现场装置报告诊断

若在任何时候数据交换丢失,将会显示下列屏幕。第一个红点对应于错误发生的阶段,由于通信顺序在该点之前 停止,所以后续阶段将显示一个红点。



屏幕上将显示"运行"或"停止",具体取决于 PROFIBUS GSD 文件中用户设置的故障安全功能(请参见"15.2.8 PROFIBUS GSD 文件"在本页151)。模式 按钮可用于访问 PROFIBUS 设置与站点地址。当访问菜单时,泵将继续在 PROFIBUS 模式下运行。

如果按下了模式 或菜单 按钮,在处于不活动状态5分钟后,泵将回到主屏幕,并放弃所有未保存的更改,若仍 无通信,则会显示"总线错误"屏幕。

16 运行

16.1操作前清单	159
16.2安全	160
16.2.1 运行过程中可能发生的危险	160
16.3操作限制 — 干运行	160
16.4泵的操作(型号:手动、PROFIBUS、Universal、Universal)	161
16.4.1在后续电源循环中开启泵(型号:手动、PROFIBUS、Universal 和 Universal+)	161
16.4.2了解和使用菜单和模式	161
16.4.3使用液位监控器(型号:手动、PROFIBUS、Universal和 Universal+)	163
16.4.4使用流体回收手动操作(仅限手动、PROFIBUS、Universal 和 Universal+)	167
16.4.5使用模拟控制的 Remote 流体回收(不带继电器模块的 Remote、Universal 和 Universal+型号)	170
16.5泵状态概述	171
16.5.1屏幕图标(型号:手动、PROFIBUS、Universal 和 Universal+)	171
16.5.2前盖 LED(型号 : Remote)	172

16.1 操作前清单

确保泵已正确安装:执行以下操作前的检查:

- 确保泵已经安装到一个表面上。
- 确保电源线未损坏。
- 确保电气隔离装置(如果已安装)工作正常。
- 确保泵头已安装。
- 确保与泵固定的任何连接没有流体泄漏。
- 确保进口和排放口上已安装流体隔离阀且工作正常。
- 确保过压保护装置已安装且正常工作。
- 确保泵语言已正确设置为您的语言。

如果上述任何一项有问题,或者对未完成泵的安装和测试存在任何怀疑,则不要继续操作泵。指示让泵停止运行, 直到全部安装完成。

16.2 安全

16.2.1 运行过程中可能发生的危险

在泵运行过程中可能会出现以下危险。

16.2.1.1 意外运行

所有型号的泵都可能由于控制系统(模拟、PROFIBUS或脉冲模式)或自动重启功能(断电后启动)被启用而开始运行。这种预期的行为会在屏幕上以"!"符号显示为警告,如下图所示。



16.2.1.2 烫伤风险



16.3 操作限制 — 干运行

泵可以在短时间内干运行,例如在预填充或者流体中有气穴时。

注意 泵头的设计不可长时间干运行。干运行会产生过多的热量。不要让泵长时间干运行。 16.4 泵的操作(型号:手动、PROFIBUS、Universal、 Universal)

16.4.1 在后续电源循环中开启泵(型号:手动、PROFIBUS、Universal 和 Universal+)

以后开机将从启动屏幕跳至主屏幕:

- 泵运行开机测试,确认内存和硬件均运行正常。
- 故障会显示为错误代码。
- Watson-Marlow Pumps 的标志会显示三秒钟
- 将显示主屏幕。

16.4.2 了解和使用菜单和模式

16.4.2.1 主菜单(型号:手动、PROFIBUS、Universal 和 Universal+)

要访问主菜单:

- 程序
 - 1. 选择菜单 💻:
 - a. 从主页屏幕
 - b. 从**信息**屏幕。

(Je	WATSON-MARLOW	(JE	W.MARLOW
24	0.0 ml/min	流量校准 累计运行时间 累计输送流量 液位 转速 流量	8.00 ml/rev 319 小时 95.7升 94 升 60.0 rpm
菜单	信息	菜单	退出

2. 使用 +/- 键突出显示可用选项。

3. 选择 🗖 以选择选项。

主菜单	
液位监视器	
安全设置 常规设置 模式菜单 控制设置 帮助	
选择	退出

要退出主菜单:



16.4.2.2 模式

泵模式包括:

	在此模式下,泵会被手动操作(启动/停止/转速)。
手动	泵也可以通过启动/停止输入来操作,但仅限在已启用此功能并且是 Universal 或 Universal+ 泵时才可以。
流量校准	在此模式下,会对泵的流量进行校准
模拟 4-20mA	在此模式下,泵转速将由模拟信号控制
脉冲(所有 Universal 和	在此操作模式下,泵将在收到外部信号(脉冲)或操作员按下绿色启动▶按钮时 计量液体的具体剂量。
Universal ¹ 2 3)	剂量是一个介于 0.1 ml 至 999 l 之间的自定义值。
流体回收	在此模式下,泵可以反向运行,以便从排放管线中回收流体。例如,在维护之前 协助排空系统。

16.4.3 使用液位监控器(型号:手动、PROFIBUS、Universal 和 Universal+)

除 Remote 型号外,所有型号都有一个液位监控器,用于监控运行过程中进口供应容器中的剩余液位(数量)。如果 启用了该功能,主屏幕上显示的"进度"条表明了供应容器中剩余液体的估计体积。

为了确保泵不会干运行—可以配置一个报警输出,以便在达到规定的液位时触发。警告操作员更换/重新加注液体供应容器。

- 当液位估计为零时,泵将停止。
- 定期对泵进行校准能提高液位监控器的准确性。

液位监控器概述	
启用液位监控器	激活功能
禁用液位监控器	取消激活功能
流体体积单位	选择 US Gallons(美制加仑)或 Litres(升)
配置液位监控器	输入流体容器液位并设置报警阈值
调整液位	如果与最大容器容积不同,则要调整流体容积

要配置液位设置:

程序

- 1. 选择液位监视器(在主菜单中)。
- 2. 使用 +/- 键突出显示选项。

主菜单	
液位监视器 安全设置 常规设置 模式菜单 控制设置 帮助	
选择	退出

程序

- 1. Enable level monitor(启用液位监控器)将已经被突出显示。
- 2. 启用 🗖

主页屏幕上将显示流体液位。

液位监控设置		
启用液位监视器		
显示液位尺 如果液位预估为0, 则泵自动停机。		
启用	返回	

程序

3. 选择 禁用 🔜 以停用流体液位监视器。

主页屏幕上将不再显示流体液位。

液位监控i	设置	
关闭液位	监视器	
流量单位 设置液位 调整液位(监视器 直	
液位值		
	45.1 升	(95%)
停戶	₿	退出

程序

- 4. 选择**流量单位**
- 5. 使用 💻 键切换 美制加仑 或升

液位监控词	置		
关闭液位的			
设置液位监视器			
调整液位值	İ		
液位值			
	9.92 gallons	95%	
升			

要配置液位监控器:

- 程序
 - 6. 选择设置液位监视器
 - 7. 选择 💻
 - 8. 使用 +/- 键输入供应容器的最大体积。

液位监控设	置	
关闭液位监 流量单位 设置液位监	视器	
调整液位值	i	
液位值	45.1 litres	95%
选择	2	



9. 下一步 🗖

10. 使用 +/- 键设置报警液位。



程序

11. 选择 - 以返回液位监控设置。

液位监控证	受置	
关闭液位	监视器	
流量单位 设置液位监视器 调整液位值		
液位值	45.1 升	(95%)
		退出

程序

12. 选择调整液位值选项。

液位监控设置	
关闭液位监视器 流量单位 设置液位监视器 调整液位值	
液位值	
使用 +/-键 45.1 升	(95%)
保存	取消

程序

13. 使用 /- 键设置容器中的流体体积。

16.4.4 使用流体回收手动操作(仅限手动、PROFIBUS、Universal 和 Universal+)

在此操作模式下,泵可以短时手动反向运行以回收泵送的流体/化学品。这主要用于维护目的。

程序

1. 按模式键,使用 +/-键将选定栏移至液体回收菜单选项上并按选择 💻。



2. 如果泵已在运行,则会显示以下屏幕。泵必须在停止后才能开始反向运行以回收流体。按停止泵 🥅。



程序

现在将显示说明。将出现一条警告,确保系统设计允许反向流动。如果流体管路安装了单向阀,则无法实现反向流动,而泵就会在管道内积聚过大的压力。



程序

3. 按住回收 — 开始反向运行泵并开始回收液体。按住回收 — 时将显示以下屏幕。随着流体被回收,回收 的体积和耗费的时间也会增加。



程序

4. 松开回收 — 让泵停止反向运行。

16.4.5 使用模拟控制的 Remote 流体回收(不带继电器模块的 Remote、Universal 和 Universal+型号)

对于批量流体输送不应使用 Remote 流体回收。

16.4.5.1 Universal 和 Universal+ 型号

要让泵在模拟 4-20 mA 模式下反向运行并自动回收流体:



完成

程序

5. 一旦启用, Remote 流体回收便已准备好运行。



启用

16.4.5.2 Remote、Universal 和 Universal+ 型号

Remote 流体回收必须按以下顺序运行:

程序

- 1. 发送远程停止信号(对输入针脚 1 施加 5 24 V 电压)。
- 2. 对泵输入的针脚 5 施加 5-24 V 电压。
- 3. 对模拟输入施加 4-20 mA。(泵将以与模拟信号成比例的转速反向运行)
- 4. 取消远程停止信号。
- 5. 当足够多的流体被回收后,施加远程停止信号。
- 6. 取消对泵输入的针脚 5 施加的电压。
- 7. 在准备好重新正向运行时取消远程停止信号。

反向操作即可关闭该功能。

- 启用该功能时,通过对泵输入的针脚 5 施加最低 5 V 至最高 24 V 的电压,泵便会在"模拟 4-20mA"模式下反向运行。
- 泵将按照与针脚 3 的 4-20 mA 输入成正比的设定转速反向运行。
- 这种运行方式能从输送管线回收流体。

16.5 泵状态概述

16.5.1 屏幕图标(型号:手动、PROFIBUS、Universal 和 Universal+)

 如果是被手动停止,泵会显示一个红色停止图标。在该状态下,除非按启动▶键,否则泵不会启动动

 社
 在待机状态下收到远程停止输入时,泵会显示一个红色暂停图标。在手动模式下按启动▶键或者选择模拟模式,泵就会进入待机状态。

 在该状态下,泵会对启动/停止输入状态的变化做出响应,并且可能会在收到控制信号时自动启动。

 ●
 ●

 ●
 ●

 ●
 ●

 ●
 ●

 ●
 ●

 ●
 ●

 ●
 ●

 ●
 ●

 ●
 ●

 ●
 ●

 ●
 ●

 ●
 ●

 ●
 ●

 ●
 ●

 ●
 ●

 ●
 ●

 ●
 ●

 ●
 ●

 ●
 ●

 ●
 ●

 ●
 ●

 ●
 ●

 ●
 ●

 ●
 ●

 ●
 ●

 ●
 ●

 ●
 ●

 ●
 ●

 ●
 ●

 ●
 ●

 ●
 ●

 ●
 ●

 ●
 ●

16.5.2 前盖 LED(型号:Remote)

Remote 泵的前面板上带有 LED 图标,用于指明其状态。这些 LED 的位置如下图所示:



下表提供了图标的说明以及每种错误状态的定义。

状态 LED				
状态	Q	0	Ø	4-20 mA
	正在运行	远程停止	更换泵头	4-20 mA 信号
开机	开启			
4-20 mA 范围	开启			开启
4-20 mA 高	开启			闪烁
4–20 mA 低	开启			闪烁
远程停止		开启		状态如上

LED 键:

信号状态
泵正在运行
泵处于待机状态
泵已停止

17 维护

17.1备件	174
17.2电气维护	177
17.2.1驱动维护	177
17.2.2更换电源线	177
17.2.3更换保险丝	177
17.3泵头维护	178
17.3.1泵头寿命	178
17.3.2更换泵头(型号:qdos 30-所有变型)	178
17.3.3更换泵头(型号 qdos 20、60、120、CWT - 所有变型)	183

17.1 备件

下表提供了在安装、维修或保养时可能会用到的备件清单。

· 泵头				
图片	说明		零件号	
	ReNu Santoprene 泵头(PFPE 润滑剂)	qdos 30	0M3.2200.PFP	
1		qdos 60	0M3.3200.PFP	
		qdos 120	0M3.4200.PFP	
		qdos20	0M3.1800.PFP	
	ReNu SEBS 泵头(PFPE 润滑剂)	qdos 30	0M3.2800.PFP	
		qdos 60	0M3.3800.PFP	
	ReNu PU 泵头(PFPE 润滑剂)	qdos20	0M3.1500.PFP	
		qdos 60	0M3.3500.PFP	
	更换为 CWT EPDM 泵头(PFPE 润滑剂)	qdos® CWT™	0M3.5700.PFP	
-	Qdos 30 泵头夹和螺钉(对)	qdos 30	0M9.203C.000	

接头		
图片		零件号
0	液压连接套件,聚丙烯压力接头 — 公制 - 一套四种尺寸:6.3x11.5 mm、 10x16 mm、9x12 mm、5x8 mm,与 WM 接口软管配合使用	0M9.221H.P01
	液压连接套件, pvdf压力接头—一套四种尺寸:3/8" x 1/4"和 1/2" x 3/8"	0M9.001H.F20
idag	管路连接套件,聚丙烯宝塔头/螺纹管件,1/4"软管宝塔头,3/8"软管宝塔头,1/4" 8SP,1/4" NPT	0M9.221H.P02
i dise	管路连接套件, PVDF宝塔头/螺纹管件, 1/4" 软管宝塔头, 3/8" 软管宝塔头, 1/4" BSP, 1/4" NPT	0M9.221H.F02
	液压连接套件,聚丙烯,螺纹接头,1/2 "BSP(仅适用于 ReNu 20、ReNu 60、 ReNu 120 和 CWT 泵头。不适用于 ReNu 30 泵头) 注:请先卸下标准密封圈,然后再安装此接头。	0M9.401H.P03
	液压连接套件,聚丙烯,螺纹接头,1/2 "NPT(仅适用于 ReNu 20、ReNu 60、 ReNu 120 和 CWT 泵头。不适用于 ReNu 30 泵头) 注:请先卸下标准密封圈,然后再安装此接头。	0M9.401H.P04
	管路连接套件,聚丙烯,1/2"软管宝塔头	0M9.401H.P05
	液压连接套件, PVDF, 螺纹接头, 1/2 "BSP(仅适用于 ReNu 20、ReNu 60、 ReNu 120 和 CWT 泵头。不适用于 ReNu 30 泵头) 注:请先卸下标准密封圈, 然后再安装此接头。	0M9.401H.F03
	液压连接套件, PVDF, 螺纹接头, 1/2 "NPT(仅适用于 ReNu 20、ReNu 60、 ReNu 120 和 CWT 泵头。不适用于 ReNu 30 泵头) 注:请先卸下标准密封圈, 然后再安装此接头。	0M9.401H.F04
	管路连接套件, PVDF, 1/2" 软管宝塔头	0M9.401H.F05
	Qdos 溶剂接头套件	
	注: PVCU 溶剂接头符合附表 80 PVC 1/4" 公称管道, 直径 13.75 +/- 0.05。安装: 客户必须选择与要泵送的流体兼容的溶剂焊接产品,确保焊接整个材料外接长度。	0M9.001H.U90
	ReNu 连接螺母 - 2 个	0M9.001H.P00

接头		
图片	说明	零件号
0	ReNu 30、一包 2 个 FKM (Viton [®])"O"形环	0M9.221R.K00
	ReNu 30、一包 2 个 EPDM "O"形环。有关 EC1935 和 FDA 认证的特定标准, 请参见第 6.2 节。	0M9.221R.D00
	ReNu 20、ReNu 60、ReNu 120 和 CWT Santoprene 头部孔密封圈	0M9.001R.M00
	ReNu 20、ReNu 60 SEBS 头部孔密封圈	0M9.001R.B00
	ReNu 20、ReNu 60 PU 头部孔密封圈	0M9.001R.A00

软管		
图片	说明	零件号
PVC	外接软管, pvc 6.3x11.5 mm, 2 m(6.5 英尺) 长	0M9.2222.V6B
PVC	外接软管, pvc 10x16 mm, 2 m(6.5 英尺) 长	0M9.2222.VAD
PVC	外接软管, pvc 6.3x11.5 mm, 5 m(16 英尺) 长	0M9.2225.V6B
PVC	外接软管, pvc 10x16 mm, 5 m(16 英尺) 长	0M9.2225.VAD
Polyethylene	外接软管,聚乙烯 9x12 mm, 2 m(6.5 英尺)长	0M9.2222.E9C
Polyethylene	外接软管,聚乙烯 5x8 mm, 2 m(6.5 英尺)长	0M9.2222.E58
Polyethylene	外接软管,聚乙烯 9x12 mm, 5 m(16 英尺)长	0M9.2225.E9C
Polyethylene	外接软管,聚乙烯 5x8 mm, 5 m(16 英尺)长	0M9.2225.E58

附件		
图片	说明	零件号
	更换底板	0M9.223M.X00
	输入信号线, M12 Ip66, 3 m(10 英尺)长	0M9.203X.000
	输出信号线, M12 Ip66, 3 m(10 英尺)长	0M9.203Y.000
	HMI防护罩	0M9.203U.000

17.2 电气维护

17.2.1 驱动维护

驱动器内没有可自行更换或维修的部件。如果泵的驱动器受损,请让泵停止运行,然后与 Watson-Marlow 代表联系,讨论如何维修泵。不要尝试卸下泵壳检查驱动器的内部零件。

17.2.2 更换电源线

qdos 泵没有可拆卸的电源线。如果电源线损坏,请让泵停止运行,然后与 Watson-Marlow 代表联系,讨论如何维修泵。请勿尝试修理或更换电源线。

17.2.3 更换保险丝

17.2.3.1 驱动器保险丝:内部

驱动器外壳内没有用户可维修的保险丝。不要以任何理由拆卸驱动器外壳。

17.2.3.2 电源线保险丝(AC 电源型号:仅限 UK 型号)

UK型号的电源插头中含有一个 5A 保险丝,适用于 AC 供电型号。

17.3 泵头维护

泵头内没有用户可自行维修的部件。泵头只能更换。 本节中提供了更换泵头的说明:

17.3.1 泵头寿命

泵头是一个主要的易耗件。由于转速、化学兼容性、压力等多种因素的影响,Watson-Marlow 公司无法预测泵头的 精确寿命。

以下任何一种情况都表明泵头已接近其寿命终点:

- 流量开始从正常水平下降,而这无法解释(即并非由于流体粘度变化,或入口压力、排放压力等)
- 泵头即便已停止,也会有流体渗漏通过。

这些迹象可以用来监测泵头的寿命。可以在泵内设置时数计数器和体积计数器,以便泵头在接近寿命尾声时发出警告。

17.3.2 更换泵头(型号:qdos 30-所有变型)

在下面章节中,这些说明详细介绍了拆卸和更换左侧安装的泵头。更换右侧安装的泵头的步骤与左侧相同。

▲警告



泵头内可能存在有害的化学物质,一旦溢出会造成严重伤害或设备损坏。在执行本节中的任何 任务时,请穿戴好个人防护设备并遵循组织程序。

17.3.2.1 拆卸泵头

程序

- 1. 停止泵。
- 2. 将泵机与电源隔离。
- 3. 根据组织的程序将流体管路排空
- 拧下连接环,轻轻地将连接从泵头口拉出,以便拆下进口和排放流体管路连接泵头(保护泵避免任何工 艺流体溢出)。请参见下图。



程序 5. 用手彻底松开两个泵头固定卡箍。不要使用工具。



程序 6. 小心地将泵头与泵壳分离,以便将泵头与固定卡箍分开,然后将其逆时针旋转约 15°。



程序 7. 从泵壳上卸下泵头。


程序

- 8. 按照当地对污染物品的健康与安全规定妥善处置用过的泵头。
- 9. 检查泄漏检测传感器和驱动轴是否干净,上面是否存在工艺化学品。如果发现任何化学残留物的证据, 请让泵停止运行,然后联系当地的 Watson-Marlow 代表以寻求建议。



17.3.2.2 安装新的泵头

安装新的泵头与拆卸泵头的过程类似。此程序是根据不包含任何之前化学品的新泵头而编写的。不要安装用过的泵头。

程序

- 1. 从包装中取出新的泵头。
- 2. 选择并安装适合应用场合的正确的泵头密封圈
- 3. 在安装泵头之前,应对所有 qdos 30 泵进行排气螺钉安装检查。所有 qdos 30 泵头的包装盒中都提供了 排气螺钉。如果未安装,请从泵头包装中取出排气螺钉,然后用一字螺丝刀将螺钉安装到上图中所示的 位置。



从 2020 年 1 月起,所有 qdos 30 泵都预装了一颗排气螺钉作为标准配置。



不要拆卸或损坏排气螺钉。

程序

- 4. 将新泵头与泵驱动轴对准,然后将其滑入到泵壳中。
- 5. 让泵头顺时针旋转约 15°,将其卡在固定卡箍中。
- 6. 用手紧固固定卡箍,将新泵头固定到位。
- 7. 重新连接泵的电源,按启动并让泵头运行几圈。
- 8. 停止泵并断开其电源,必要时继续拧紧卡箍。
- 9. 检查固定卡箍是否紧固
- 10. 重新连接泵头上的输入和输出连接。
- 11. 重置容量或时数计数器,开始监测更换后的泵头寿命,以便在故障发生前进行更换。

注意

泵头的固定卡箍不能用工具来拧松或拧紧。使用工具可能导致损坏。始终用手拧紧或松开卡箍。

17.3.3 更换泵头(型号 qdos 20、60、120、CWT - 所有变型)

▲警告



泵头内可能存在有害的化学物质,一旦溢出会造成严重伤害或设备损坏。在执行本节中的任何 任务时,请穿戴好个人防护设备并遵循组织程序。

17.3.3.1 拆卸泵头

程序

- 1. 停止泵。
- 2. 将泵机与电源隔离。
- 3. 根据组织的程序将流体管路排空
- 拧下连接环,轻轻地将连接从泵头口拉出,以便拆下进口和排放流体管路连接泵头(保护泵避免任何工 艺流体溢出)。请参见下图。



程序

5. 松开泵头锁定杆。



6. 要将泵头从驱动器上松开,请将其顺时针旋转约15°。



程序 7. 拆卸泵头



运输位置

8. 将泵头上的压力阀转回"运输位置"(CWT型号不需要执行此特定步骤)。



程序

- 9. 按照当地对污染物品的健康与安全规定妥善处置用过的泵头。
- 10. 检查泄漏检测传感器和驱动轴是否干净,上面是否存在工艺化学品。如果发现任何化学残留物的证据, 请让泵停止运行,然后联系当地的 Watson-Marlow 代表以寻求建议。



17.3.3.2 安装新的泵头

安装新的泵头与拆卸泵头的过程类似。此程序是根据不包含任何之前化学品的新泵头而编写的。不要安装用过的泵头。

程序

- 1. 从包装中取出新的泵头。
- 2. 将泵头上的压力阀旋转到"使用"位置(CWT型号不需要执行此特定步骤)。



"使用"位置

程序

- 3. 将新泵头与泵驱动轴对准,然后将其滑入到泵壳中。
- 4. 让泵头逆时针旋转约 15°,将其卡入固定凸缘中。
- 5. 使用泵头锁定杆将泵头锁定到位。
- 6. 连接泵头上的输入和输出连接。
- 7. 将电源重新连接到泵
- 8. 使用人机界面上的按键确认泵头已经安装
- 9. 按启动并让泵头运行几圈。
- 10. 停止泵并断开其电源,然后检查锁定杆是否已锁定到位。
- 11. 重新连接泵头上的输入和输出连接。
- 12. 重置容量或时数计数器,开始监测更换后的泵头寿命,以便在故障发生前进行更换。

注意

泵头的锁定杆设计为要用手来拧松或拧紧。

18 错误、故障和故障排除

18.1错误	
18.1.1Remote 型号	
18.1.2手动、PROFIBUS、Universal 和 Universal+ 型号	
18.2错误报告	
18.3故障	
18.3.1泄漏检测消息 (型号:(手动、PROFIBUS、Universal 和 Universal+型号)	
18.3.2泄漏检测消息(仅限 Remote)	
18.3.3泄漏检测程序	
18.4故障排除	
18.4.1泵头寿命结束	
18.4.2流量	
18.4.3泄漏检测消息	
18.4.4一般泵帮助(仅限手动、PROFIBUS、Universal 和 Universal+)	
18.5技术支持	
18.5.1制造商	
18.6保修	
18.6.1条款	
18.6.2例外情况	
18.7泵退回	

本节将提供有关运行过程中可能出现的错误或故障的信息,以及可能的原因,以帮助进行故障排除。如果问题无法解决,本节末尾列明了如何寻求技术支持以及我们的全面保证的信息。

18.1 错误

该泵有一个内置的错误报告功能。这些错误的显示将取决于型号:

18.1.1 Remote 型号

如果出现内部错误,将根据具体错误在前面板上显示以下 LED 图标。

错误指示(仅限 Remote 泵型)							
状态	Q	Ο	Ø	4-20 mA			
	正在运行	远程停 止	更换泵 头	4 20 mA 信 号	错误警 告		
主要驱动故障:将泵退回工厂					开启		
A. 电机失速/转速错误:检查流程/系统并通过开/关来重置		开启			闪烁		
B. 电压错误:通过开/关来重置泵					闪烁		

18.1.2 手动、PROFIBUS、Universal 和 Universal+型号

下表提供了 HMI 屏幕上显示的错误代码列表,以及建议采取的解决措施。除了错误 20 和 21 之外,所有的错误代码都会产生警报条件。

错误代码	错误代码						
错误代码	错误条件	建议措施					
Er 0	FRAM 写入错误	尝试通过开关电源重置。或寻求支持					
Er 1	FRAM 损坏	尝试通过开关电源重置。或寻求支持					
Er 2	更新驱动时闪存写入错误。	尝试通过开关电源重置。或寻求支持					
Er 3	闪存损坏	尝试通过开关电源重置。或寻求支持					
Er 4	FRAM 阴影错误	尝试通过开关电源重置。或寻求支持					
Er 9	电机失速	立即停止泵。检查泵头与管道。重启电源可能会重置。或寻求支持					
Er 10	转速计故障	立即停止泵。重启电源可能会重置。或寻求支持					
Er 14	转速错误	立即停止泵。重启电源可能会重置。或寻求支持					
Er 15	过电流	立即停止泵。重启电源可能会重置。或寻求支持					
Er 16	过电压	立即停止泵。检查电源。重启电源可能会重置					
Er 17	欠压	立即停止泵。检查电源。重启电源可能会重置					
Er 20	信号超出范围	检查模拟控制信号的范围。按照需要调整信号。或寻求支持					
Er 21	信号过多	减少模拟控制信号					
Er 50	通信错误	尝试通过开关电源重置。或寻求支持					

注54

"信号超出范围"和"检测到泄漏"错误屏幕为外部错误。但它们不会闪烁。

18.2 错误报告

如果遇到任何意外的故障或失败,请向 Watson-Marlow 代表报告。

18.3 故障

18.3.1 泄漏检测消息 (型号:(手动、PROFIBUS、Universal 和 Universal+型号)

如果检测到泄漏,则泵将显示下图所示的消息:



18.3.2 泄漏检测消息(仅限 Remote)

如果检测到泄漏,将显示以下 LED 图标:

LED 图标(泄漏检测)							
状态	Q	0	Ø	4-20 mA	Δ		
	正在运行	远程停止	更换泵头	4 20 mA 信号	错误警告		
需要更换泵头			开启				

18.3.3 泄漏检测程序

一旦检测到泄漏,无论是由于屏幕上的消息、Remote型号图标,还是由于观察到泵头的流体泄漏。必须立即遵循以下程序

- 1. 将泵机与电源隔离
- 2. 根据用户组织程序,让泵停止运行
- 3. 确定泄漏的原因
- 4. 按照维护中提供的程序更换泵头。该程序包括检查化学残留物。
- 5. 让泵重新投入运行
- 6. 将电源重新连接到泵
- 7. 重置泄漏检测消息

▲警告

由于腐蚀性化学物质与泵头内部材料不兼容,操作泵头到故障点时可能会导致化学物质流入 泵头至驱动器接口区域。

化学物质可能会侵蚀该区域的材料并进入驱动器。驱动装置的内部零件含有铝,而铝可能会与 某些腐蚀性化学物质发生反应,从而形成爆炸性气体。

如果您正在泵送可能与铝反应形成爆炸性气体的化学品,请勿在泵头故障点操作泵。此外,您 必须确保泵送的化学品与泵头至驱动器接口区域中的材料化学兼容:驱动器外壳,驱动器外壳 密封圈,驱动器轴,驱动器轴密封圈。

在出现泵头故障或泄漏检测通知事件时。停止泵,让泵停止运行,并按照 "17.3 泵头维护" 在本页 178 中的泵头更换程序进行操作。

18.4 故障排除

18.4.1 泵头寿命结束

泵头将由于以下原因而失效:

- 磨损-由于部件的磨损, 泵头已达到其正常的寿命终点。
- 过压 由于承受的压力超出了泵头的最大额定值。
- 化学不兼容-被用于与泵头流体管路不兼容的化学品,流体管路在正常使用过程中通常会被弄湿。
- 润滑剂泄漏 泵在安装了泵头后倾斜超过 20 度。

18.4.2 流量

泵的流量取决于:

- 进口和排放压力
- 泵的转速
- 流体粘度
- 泵头的状况

由于温度、粘度、进口及排放压力、系统配置的不同,以及随着软管使用时间的长短,屏幕显示的实际流量可能会不同。

为确保最高的精确度,建议定期对泵进行校准。

为了确定流量问题的原因,请参阅"20.1性能"在本页207中的性能曲线,并确定泵在曲线上的运行位置,以找出问题的原因。

18.4.3 泄漏检测消息

如果在更换泵头后,重新通电或按下泄漏检测重置按钮后仍出现泄漏检测消息,请卸下泵头,检查安装面是否干净无杂物,然后重新安装泵头,同时注意确保其箭头朝上。

如果多次重新安装泵头后仍出现该消息,则可能是检漏传感器出现了故障。请联系您当地的 Watson-Marlow 代表,以确定进一步的泄漏检测故障排除或维修。

18.4.4 一般泵帮助(仅限手动、PROFIBUS、Universal 和 Universal+)

泵包含一个帮助菜单,其中提供了有关泵软件的信息。在与 Watson-Marlow 讨论技术支持时可能需要提供这些信息,详见下面的章节。

程序

1. 从主菜单选择帮助来访问帮助和建议屏幕。

帮助与建议	软件版本
登录沃森马洛网站, 寻求更多信息和技术支持	Main Processor Code: MKS - ##.# HMI Processor Code: MKS - ## #
产品型号: qdos60 Universal+ 资产编码: 1234567890	HMI Screen Resources: MKS - ##.# PROFIBUS Processor Code: MKS - ##.#
SOFTWARE 退出	BOOTLOADER 退出

18.5 技术支持

如果您无法解决错误或故障,或者存在其他疑问,请联系您的 Watson-Marlow 代表以寻求技术支持。

18.5.1 制造商

本产品由 Watson-Marlow 制造。有关本产品的指导或支持,请联系:

Watson-Marlow Limited

Bickland Water Road

Falmouth, Cornwall

TR11 4RU

United Kingdom

电话:+44 1326 370370

网站:<u>https://www.wmfts.com/</u>

18.6 保修

Watson-Marlow Limited(以下简称"Watson-Marlow")担保,在正常使用与保养的前提下,该产品无任何材料缺陷及工艺缺陷,质保期为自发货之日起三年。

对于客户针对 Watson-Marlow 任意产品提出的任意赔偿, Watson-Marlow 仅负责按照适用情况决定对产品进行维修、更换或退款。

除非另行书面约定,上述质保仅在产品销售国有效。

除非以书面形式说明并经 Watson-Marlow 总监签署,任何员工、代理商或 Watson-Marlow 代表均无权使 Watson-Marlow 受限于除上述质保以外的其他质保条款。Watson-Marlow 不保证其产品对于任意特定目的的适用 性。

任何情况下:

- i. 客户获得的唯一补偿成本不得超过产品的购买价格;
- ii. 对于任何特殊、非直接相关、意外、间接或惩罚性损害,即使 Watson-Marlow 已被事先告知可能出现这些损害,Watson-Marlow 概不负责。

对于任何与产品使用直接或间接相关的任何损失、损害或费用,包括对其它产品、机械、建筑或财产造成的损害或伤害,Watson-Marlow概不负责。对于间接损害,包括但不限于利润损失、时间损失、不便、泵送的产品损失及生产损耗,Watson-Marlow概不负责。

此保修条款不应使 Watson-Marlow 承担与保修索赔相关的任何拆卸、安装、运输成本或其它费用。

对于退回物件产生的运输损伤, Watson-Marlow 概不负责。

18.6.1 条款

- 产品的退回必须与 Watson-Marlow 或 Watson-Marlow 授权的服务中心协调安排。
- 必须由 Watson-Marlow Limited 或 Watson-Marlow 授权的服务中心执行任维修或修改,或经 Watson-Marlow 书面同意并经 Watson-Marlow 的经理或总监签字同意。
- 任何远程控制或系统连接须按照 Watson-Marlow 的建议执行。
- 须由 PROFIBUS 批准的安装工程师安装或认证所有 PROFIBUS 系统。

18.6.2 例外情况

- 不含易耗件,如软管和软管单元等。
- 不含泵头辊轮。
- 不含由于正常磨损或缺乏合理适当的维护造成的维修或保养。
- 经 Watson-Marlow 判断,滥用、误用或被恶意、意外损坏的产品或因疏忽造成的损害。
- 电涌造成的故障不在质保范围内。
- 错误或不合格系统接线造成的故障不在质保范围以内。
- 化学侵蚀造成的损坏不在质保范围以内。

- 辅助设备,如检漏器等不在质保范围内。
- 紫外线或直接光照造成的产品问题不在质保范围内。
- 所有 ReNu 和 CWT 泵头不在质保范围内。
- 任何尝试拆卸 Watson-Marlow 产品的行为将致使产品保修无效。

Watson-Marlow 保留随时修改上述条款的权利。

18.7 泵退回

退回产品前,必须对其彻底清洁/去污。发货之前必须填写确认相关事项的声明并寄回给我们。

您必须填写并寄回一份去污声明,详细说明所退回给我们的设备曾接触过的所有流体。

在收到声明后,我们将发放一个退货授权号。对于任何未出示退货授权号的设备,Watson-Marlow保留对其隔离或 拒绝接收的权利。

请为每一个产品填写单独的去污声明,并使用指明了设备退回地址的正确格式的表格。

正确的去污声明可从 Watson-Marlow 网站下载, 网址为 https://www.wmfts.com/decon/

如有任何疑问,请登录 www.wmfts.com/contact 联系您当地的 Watson-Marlow 代表获取进一步的帮助。

19 软管化学兼容性

19.1化学兼容性概述	
19.2如何检查化学兼容性	
19.2.1情况 1:流体管路(在正常使用中被泵送流体弄湿)	
19.2.2情况 2:因环境或溢出而被弄湿的可能性	
19.2.3情况 3:由于泵头运行到故障点而可能会被弄湿	

19.1 化学兼容性概述

确保化学兼容性是确定泵送流体和泵运行的化学环境是否在产品预期用途范围内的一项主要要求。 化学兼容性分析基于哪些主要材料会与流体或环境接触(变湿),如表中的3种情况所示

情况 1		情况 2	情况 3
流体管路(在正常使用中被泵送 流体弄湿) 这些主要材料将在预期使用过程 中与工艺流体接触 泵头:流体管路 • 内部软管或单元 • 泵头口 • 泵头口 • 泵头口密封圈 • 过程:流体管路 • 泵头液压连接 • 外接软管		因环境或溢出而被弄湿的可能性	由于泵头运行到故障点而可能 会被弄湿
		这些主要材料可能会由于化学品溢出、清洗 或泵的工作环境而变湿	如果泵头运行到故障点,则会 接触这些主要材料
		驱动器: 外壳 外壳密封圈 健盘 驱动轴 (55) 驱动轴密封圈 (55) 泵头: 外壳 泵头口 连接环 	 泵头: 内部零件 泵头至驱动器接口区域 (56): 驱动器轴 驱动器轴密封圈 驱动器外壳 驱动器外壳密封圈
注55	泵头未在驱动器上密 域) 。	封。泵运行环境中的空气可在泵头和驱动器之	间循环(泵头到驱动器接口区

注56 如果泵头运行到故障点,且泵头内部零件与泵送的流体不化学兼容,那么泵头到驱动器接口区域的 主要材料将暴露于泵送流体中。

19.2 如何检查化学兼容性

按照单独程序来检查3种情况下的化学兼容性:

19.2.1 情况 1:流体管路(在正常使用中被泵送流体弄湿)

检查情况1的化学兼容性:使用此程序检查流体管路(在正常使用中被泵送流体弄湿):

程序

1. 导航至

https://www.wmfts.com/en/support/chemical-compatibility-guide/

- 2. 阅读页面中的信息
- 3. 搜索流体或从列表中选择
- 4. 按照下面的第5至7步检查流体是否兼容:

Watson-Marlow 化学兼容性指南对泵头的 (57) 三个项目进行了综合检查:流体管路

- 泵头内的软管或流体接触元件
- 5. 检查泵头的主要材 料:流体管路
- 预先安装的泵头口密封圈

泵头口

对于 qdos 30 型号, 这要取决于 FKM - 如果要使用 EPDM 密封, 则必须改为检查 EPDM 的兼容性。

注57 可使用本程序后提供的"主要材料 - 泵头:流体管路"表来验证综合检查的结果 ("19.2.1.1 主要材料 - 泵头:流体管路" 在本页202)。

程序

6. 检查 Watson-Marlow 液压接 头的主要材料。 Watson-Marlow的液压接头分为聚丙烯和 PVDF 两种材质。

按照化学兼容性指南选择一种连接材料,该材料应与所泵送的流体兼容, 并提供相应的尺寸。

可供使用:液压连接套件				Qdos	Qdos	Qdos	Qdos
材料	接头	尺寸	20	30	60	120	СѠТ
	公制压力接 头	一套四种尺寸:6.3x11.5 mm, 10x16 mm, 9x12 mm, 5x8 mm	~	1	~	~	~
聚丙	宝塔头/螺纹 接头	1/4"软管宝塔头, 3/8"软管宝塔头, 1/4" BSP, 1/4" NPT	~	1	~	\checkmark	~
烯	螺纹接头	1/2" BSP	\checkmark		\checkmark	\checkmark	\checkmark
	螺纹接头	1/2" NPT	\checkmark		\checkmark	\checkmark	\checkmark
	软管宝塔头	1/2"软管宝塔头	\checkmark	1	\checkmark	\checkmark	\checkmark
PVDF	英制压力接 头	一套两种尺寸:(1/4" x 3/8" 和 3/8" x 1/2")	~	1	~	~	~
	宝塔头/螺纹 接头	1/4"软管宝塔头, 3/8"软管宝塔头, 1/4" BSP, 1/4" NPT	~	1	~	~	~
	螺纹接头	1/2" BSP	\checkmark		\checkmark	\checkmark	\checkmark
	螺纹接头	1/2" NPT	\checkmark		\checkmark	\checkmark	\checkmark
	软管宝塔头	1/2"软管宝塔头	\checkmark	√	√	\checkmark	\checkmark

程序

Watson-Marlow 的接口软管提供以下尺寸, 仅用于 Watson-Marlow 公制液压压力接头:

按照化学兼容性指南选择一种接口材料,该材料应具有良好的化学兼容性,并提供所需的尺寸。

 检查接口软 管的主要材 料。

	材料	尺寸	
PVC	DVC	6.3x11.5 mm	\checkmark
	FVC	10x16 mm	\checkmark
	取了赵	5x8 mm	\checkmark
承厶师	承厶帅	9x12 mm	✓

如果不使用 Watson-Marlow 接口软管,或使用的 Watson-Marlow 英制压力接头,请参考所用接口软管的制造商的化学兼容性指南。

不要使用 Watson-Marlow PVDF 压力接头(公制或英制)与任何流体管路的 PTFE 软管直接连接,因为连接有可能会打滑。

19.2.1.1 主要材料 - 泵头:流体管路

上述程序中第5步的综合检查可以使用 Watson-Marlow 化学兼容性指南和下表中的各个项目进行验证。

泵头	软管或流体接触元件	泵头口	流体连接密封圈
ReNu 20 SEBS	SEBS	PVDF	SEBS (58)
ReNu 20 PU	TPU	PVDF	TPU (58)
ReNu 30 Santoprene	Santoprene	PP	FKM(己安装), EPDM 也已提供
ReNu 30 SEBS	SEBS	PP	FKM(己安装), EPDM 也已提供
ReNu 60 Santoprene	Santoprene	PP	Santoprene
ReNu 60 SEBS	SEBS	PVDF	SEBS (58)
ReNu 60 PU	TPU	PVDF	TPU (58)
ReNu 120 Santoprene	Santoprene	PP	Santoprene
CWT 30 EPDM	EPDM 和 PEEK	PP	Santoprene

注58

2021年4月之前制造的 Qdos 20 和 qdos 60 ReNu 泵头将仅配备 Santoprene 模制密封圈。

19.2.2 情况 2:因环境或溢出而被弄湿的可能性

如果泵会暴露在化学品中,由于溢出或泵运行的环境(例如腐蚀性气体),则应使用标准工程化学兼容性指南来检查"主要材料:因环境或溢出而被弄湿的可能性"向下中的主要材料化学兼容性。

主要材料:因环境或溢出而被弄湿的可能性									
配件	qdos 20 qdos 30 qdos 60 qdos 120				qdos® CWT™				
驱动器	驱动器								
驱动器外 壳	20% 玻璃纤维填充的聚苯醚/PS								
驱动器外 壳密封圈	硅树脂海绵 SE515								
键盘	聚酯								
驱动器轴	440C 不锈钢								
驱动器轴 密封圈	NBR								
泵头									
泵头外壳	改性聚苯醚	PPS	改性聚苯醚	改性聚苯醚	PPS				
泵头口	SEBS: PVDF PU: PVDF	SEBS: PP Santoprene: PP	SEBS: PVDF PU: PVDF Santoprene: PP	Santoprene: PP	EPDM: PP FKM: PP				
连接环	PP								

▲警告



由于化学品与"19.2.2 情况 2:因环境或溢出而被弄湿的可能性"向上中提供的驱动器外壳、驱动器外壳密封圈、键盘、驱动轴或驱动轴密封圈不兼容,化学品可能因泄漏或泵运行的环境而进入泵内。

驱动装置的内部零件含有铝,而铝可能会与某些腐蚀性化学物质发生反应,从而形成爆炸性气体。如果您正在泵送一种可能与铝发生反应而形成爆炸性气体的化学品,则必须确保所泵送的化学品和环境与"19.2.2 情况 2:因环境或溢出而被弄湿的可能性"向上中提供的驱动器外壳、驱动器外壳密封圈、键盘、驱动轴或驱动轴密封圈的化学性质互相兼容。

19.2.3 情况 3:由于泵头运行到故障点而可能会被弄湿

如果用户组织存在将泵运行到故障点的风险,或者无法监测到泵头故障点,则应使用标准的工程化学兼容性指南 来检查"19.2.3.1 软管或流体接触元件破裂时可能被弄湿的主要材料"下一页中的材料化学兼容性。

19.2.3.1 软管或流体接触元件破裂时可能被弄湿的主要材料

		泵					
配件		qdos 20	qdos 30	qdos 60	qdos 120	qdos® CWT™	
泵头							
泵头外壳		30 % GF 聚苯醚 + PS PC PP 316 不锈钢	40 % GF PPS 20 % GF PP PC PA6 316 不锈钢	30 % GF 聚苯醚 + PS PC PP 316 不锈钢		40% GF PPS	
泵头外壳密	封圈	NBR	NBR	NBR		EPDM, NBR	
转子		PA6	PA6	PA6		303 不锈钢	
泄漏检测窗		PC					
轴承		钢					
锁紧圈		—				30% GF PP	
内部构件		POM	—	РОМ		—	
阀体		30 % GF 聚苯醚 + PS	PP POM	30 % GF 聚苯醚 + PS		—	
排气弹簧		316 不锈钢	316 不锈钢	316 不锈钢		—	
滑润剂		PFPE	PFPE	PFPE		PFPE	
泵头至驱动	器接口区	域 (59)					
驱动器外壳		20% 玻璃纤维填充的聚	荃醚/PS				
驱动器外壳	密封圈	硅树脂海绵 SE515					
键盘		聚酯					
驱动器轴		440C 不锈钢					
驱动器轴密	封圈	NBR					
齿轮箱内接头盖		改性聚苯醚					
驱动器内部零件		铝 (59)					
注59	泵头与驱动器接口区域的主要材料只有在泵头运行到故障点时才会被流体润湿,而流体与泵头内 部的"19.2.3.1 软管或流体接触元件破裂时可能被弄湿的主要材料"向上不兼容(在泵头进口侧的正 压下)。						

注60 驱动器的内部零件含有铝。一些腐蚀性的化学物质会与铝发生反应,从而产生爆炸性气体。

▲警告

由于腐蚀性化学物质与泵头内部材料不兼容,操作泵头到故障点时可能会导致化学物质流入 泵头至驱动器接口区域。

化学物质可能会侵蚀该区域的材料并进入驱动器。驱动装置的内部零件含有铝,而铝可能会与某些腐蚀性化学物质发生反应,从而形成爆炸性气体。



如果您正在泵送可能与铝反应形成爆炸性气体的化学品,请勿在泵头故障点操作泵。此外,您 必须确保泵送的化学品与泵头至驱动器接口区域中的材料化学兼容:驱动器外壳,驱动器外壳 密封圈,驱动器轴,驱动器轴密封圈。

在出现泵头故障或泄漏检测通知事件时。停止泵,让泵停止运行,并按照 "17 维护" 在本页173 中的泵头更换程序进行操作。

20 产品规格和设备等级

20.1性能	
20.1.1最大转速和流量	
20.1.2转速调整和电机范围	
20.1.3压力	
20.1.4性能曲线	210
20.2环境和工作条件	
20.2.1环境和工作条件	
20.3防护等级(IP 等级)	
20.4电源规格和额定值	
20.4.1交流 (AC) 型号	
20.4.2直流 (DC) 型号	216
20.4.3直流 (DC) 型号	216
20.5间歇性运行的限制	
20.5.1每小时电源循环次数	217
20.6开机默认设置	
20.7外形尺寸	
20.8重量	
20.8.1qdos 30	
20.8.2安装了 ReNu 泵头的 qdos 20、60 和 120	219
20.8.3安装了 CWT 泵头的 qdos CWT	

20.1 性能

20.1.1 最大转速和流量

下表提供了最大转速和流量。

		型号 : (手动 、 PROFIBUS 、 Universal 、 Universal+)				型号:Remote		
		转速	流量 1		转速 流量 2			
驱动器	泵头	RPM	ml/min	USGPH	RPM	ml/min	USGPH	
	ReNu 20 SEBS	55	333	5.30	55	333	5.30	
qdos 20	ReNu 20 PU	55	460	7.29	×	×	×	
	CWT 30 EPDM	125	500	7.93	×	×	×	
ados 20	ReNu 30 Santoprene	125	500	7.93	125	500	7.93	
4005 50	ReNu 30 SEBS	125	500	7.93	125	500	7.93	
	ReNu 60 Santoprene	125	1000	15.85	125	1000	15.85	
qdos 60	ReNu 60 SEBS	125	1000	15.85	125	1000	15.85	
	ReNu 60 PU	125	1000	15.85	125	1000	15.85	
420	ReNu 120 Santoprene	140	2000	31.70	140	2000	31.70	
qdos 120	ReNu 60 SEBS	125	1000	15.85	×	×	×	
	ReNu 60 PU	125	1000	15.85	×	×	×	
qdos® ⊂w⊤™	CWT 30 EPDM	125	500	7.93	125	500	7.93	
	ReNu 20 SEBS	55	333	5.30	×	×	×	
	ReNu 20 PU	55	460	7.29	×	×	×	

注61

流量是基于在 20°C 时泵送水,入口和排放压力为 0 bar。本说明书中所述的所有压力均为均方根 (RMS)表压力。

20.1.2 转速调整和电机范围

转速增量取决于控制模型,以及泵的运行模式。这些信息在下表中进行了总结。

控制方法	手动	PROFIBUS	Universal	Universal+	Remote
	3333:1 (
	5000:1 (
手动转速调整范围	10000:1	(Qdos 60)			
	20000:1				
	5000:1 (-			
驱动轴最小调整转速增量	0.007	0.1	0.002	0.002	0.079
(取决于操作模式和选择的流量单位)	0.007	0.1	0.005	0.005	0.078
4-20mA 分辨率			1600:1		
		550:1 (Qdos 20)			
		1250:1 (Qdos 30)	~		
PROFIBUS 转速分辨率		1250:1 (Qdos 60)	~		
		1400:1 (Qdos 120)			
		1250:1 (Qdos CWT)	_		

20.1.3 压力

20.1.3.1 最大排放压力

	t		最大排放压力 (62)		
驱动器 氛		泵头	Bar	PSI	
		ReNu 20 SEBS	7	100	
qdos 20		ReNu 20 PU	4	60	
		CWT 30 EPDM	9	130	
ados 20		ReNu 30 Santoprene	7	100	
quus su		ReNu 30 SEBS	4	60	
		ReNu 60 Santoprene	7	100	
qdos 60		ReNu 60 SEBS	4	60	
		ReNu 60 PU	5	70	
		ReNu 120 Santoprene	4	60	
ados 120		ReNu 60 Santoprene	7	100	
qaos 120		ReNu 60 SEBS	4	60	
		ReNu 60 PU	5	70	
qdos CWT		CWT 30 EPDM	9	130	
		ReNu 20 SEBS	7	100	
		ReNu 20 PU	4	60	
注 62	排放压力; 来测量。	是指永头 排成 头部扎的最大压力, 泉可以根据具著	定供流重。压力以 RN	IS(均万限) 表压力	

20.1.3.1.1 压力:操作限制

所有型号:最大入□压力:2bar

qdos30可在最高 10 bar (145 psi)的排放压力下运行,但流量和泵头寿命会受到影响

20.1.4 性能曲线

本节中的性能曲线基于标准泵配置的最大转速。那些可以在标准中安装替代泵头的驱动器的性能曲线并未显示。

20.1.4.1 Qdos 20

性能曲线泵转速:55 rpm (ReNu 20 SEBS, ReNu 20 PU), 125 rpm (CWT 30 EPDM) 流体:20°C时的水



20.1.4.2 Qdos 30

性能曲线转速:125 rpm 流体:20℃时的水



20.1.4.3 Qdos 60

性能曲线泵转速:125 rpm 流体:20°C时的水



20.1.4.4 qdos 120

性能曲线泵转速:125 rpm (ReNu 60 SEBS, ReNu 60 Santoprene, ReNu 60 PU), 140 rpm (ReNu 120 Santoprene) 流体:20°C时的水



20.1.4.5 CWT

性能曲线泵转速:55 rpm (ReNu 20 SEBS, ReNu 20 PU), 125 rpm (CWT 30 EPDM) 流体:20°C时的水



20.2 环境和工作条件

20.2.1 环境和工作条件

该泵设计用于以下环境和工作条件。

环境温度范围	4 ℃ 至 45 ℃(39.2 ℉ 至 113 ℉)		
湿度(非冷凝)	31℃时,80%;40℃时,直线下降到50%		
最高海拔	2,000 m, (6,560 英尺)		
预期环境的污染程度	2 (64)		
噪声	距离 1 m 处的噪声 < 70 dB(A)		
	SEBS 泵头:40 °C (104 °F)		
最高流体温度 (63)	Santoprene 泵头:45 °C (113 °F)		
	PU 泵头:45 ℃ (113 °F)		
环境	室内和有限户外 (64)		

注 63	化学兼容性取决于温度。"19软管化学兼容性"在本页198列明了检查化学兼容性的程序。
注64	在某些条件下,该泵适合有限的户外使用。联系您的 Watson-Marlow 代理以寻求建议。
注65	在安装了 HMI 护罩(可选附件)的情况下,驱动器的保护等级为 NEMA 250。

20.3 防护等级(IP等级)

外壳防护等级	IP66(按照 BS EN 60529)
	符合 NEMA 4X 至 NEMA 250 的要求 (66)

注66 NEMA 250 要求安装 HMI 防护罩。

20.4 电源规格和额定值

20.4.1 交流 (AC) 型号

AC 电源电压/频率	~100-240 V 50/60 Hz
过压类别	п
最大电压波动	额定电压 ±10 %
AC 功耗	190 VA

20.4.2 直流 (DC) 型号

	DC(直流)			
电源电压	12–24 V DC			
功耗	130 W (12V DC)			
	180 W (24V DC)			

20.4.3 直流 (DC) 型号

20.4.3.1 DC 电源选项 - 输入特性

DC 电源选项 - 输入特性						
会粉 於) 上海	限制			单位	计权	
/ 多	最低	额定值	最高		(二)件	
电缆圆形端子的操作限制	10.4		32.0	V DC	完全 <mark>放电</mark> /充电	
最大额定输入电流		15.2		А	在 10.5V/130W 时	
最大额定输入电流		9.5		А	在 24V/200W 时	
浪涌电流		17		А	空载	
浪涌电流持续时间		20		mS		
效率 @ 圆形端子	87	91	95	%	100W@10/12/24V	
需要典型 qdos 泵电源	5		120	W	qdos 20、30、60、120、CWT	
最大额定输入功率			200	W	qdos 20、30、60、120、CWT	
20.5 间歇性运行的限制

对于需要定期启动和停止泵的应用,应使用"模拟"、"脉冲"或 PROFIBUS 控制。若使用这些控制方法,则对启动/停止循环次数没有限制。

泵未被设计为通过启动和停止泵的常规方法来进行电源循环(开启和关闭)。

20.5.1 每小时电源循环次数

规格	值
每小时最大电源循环次数(泵被开启/关闭)	20

注意

无论是手动还是使用自动重启功能,都不要让泵的电源循环每小时超过20次。否则将缩短产品的运行寿命。

20.6 开机默认设置

首次开机默认设:	₫		
	qdos120: 960 ml/min		
	qdos60: 480 ml/min		
ぶ 昰	qdos30: 240 ml/min	运行业太	<u></u> 庐 止
加里	qdos20: 120 ml/min	色门扒芯	̈́Τ Ψ.
	qdos20 PU: 158.4 ml/min		
	qdos® CWT™: 300 ml/min		
	qdos120: 16 ml/rev		
	qdos60: 8 ml/rev		
	qdos60 PU: 8.8 ml/rev		
校准	qdos30: 4 ml/rev	流量单位	ml/min
	qdos20: 6.67 ml/rev		
	qdos20 PU:8.8 ml/rev		
	qdos® CWT™: 4.9 ml/rev		
背光	30 分钟	泵标签	WATSON-MARLOW
自动重启	关闭		

20.7 外形尺寸



外形尺寸					
尺寸	qdos 20 (67)	qdos 30	qdos 60	qdos 120	qdos CWT (68)
A	234 mm (9.2')	234 mm (9.2')	234 mm (9.2')	234 mm (9.2')	234 mm (9.2')
В	214 mm (8.4')	214 mm (8.4')	214 mm (8.4')	214 mm (8.4')	214 mm (8.4')
С	104.8 mm (4.1')	71.5 mm (2.8')	104.8 mm (4.1 ')	104.8 mm (4.1')	117.9 mm (4.6')
D	266 mm (10.5')	233 mm (9.2')	266 mm (10.5')	266 mm (10.5')	290.9 mm (11.5')
E*—可选继电器模块	43 mm (1.7')	43 mm (1.7')	43 mm (1.7')	43 mm (1.7')	43 mm (1.7')
F	173 mm (6.8')	173 mm (6.8')	173 mm (6.8')	173 mm (6.8')	173 mm (6.8')
G	40 mm (1.6')	40 mm (1.6')	40 mm (1.6')	40 mm (1.6')	40 mm (1.6')
Н	140 mm (5.5')	140 mm (5.5')	140 mm (5.5')	140 mm (5.5')	140 mm (5.5')
I	10 mm (0.4')	10 mm (0.4')	10 mm (0.4')	10 mm (0.4')	10 mm (0.4')

<u>注</u> 67	安装了 ReNu 20 泵头。
-------------	-----------------

注68

安装了 CWT 泵头。

20.8 重量

20.8.1 qdos 30

重量 - qdos 30				
페뵨	驱动器		带泵头的驱动器	ц р
	kg	lb	kg	lb
手动	4.1	9 lb	5.05	11 lb 2 oz
Remote	4.0	8 lb 13 oz	4.95	10 lb 15 oz
Universal	4.1	9 lb	5.05	11 lb 2 oz
Universal+	4.1	9 lb	5.05	11 lb 2 oz
PROFIBUS	4.1	9 lb	5.05	11 lb 2 oz
Universal 24V 继电器	4.3	9 lb 8 oz	5.25	11 lb 9 oz
Universal+ 24V 继电器	4.3	9 lb 8 oz	5.25	11 lb 9 oz
Universal 110V 继电器	4.3	9 lb 8 oz	5.25	11 lb 9 oz
Universal+ 110V 继电器	4.3	9 lb 8 oz	5.25	11 lb 9 oz

20.8.2 安装了 ReNu 泵头的 qdos 20、60 和 120

重量 - qdos 20、60 和 120

驱动器		带泵头的驱动器	1 T
kg	lb	kg	lb
4.6	10 lb 2 oz	5.7	12 lb 9 oz
4.5	9 lb 15 oz	5.6	12 lb 6 oz
4.6	10 lb 2 oz	5.7	12 lb 9 oz
4.6	10 lb 2 oz	5.7	12 lb 9 oz
4.6	10 lb 2 oz	5.7	12 lb 9 oz
4.8	10 lb 9 oz	5.9	13 lb 0 oz
4.8	10 lb 9 oz	5.9	13 lb 0 oz
4.8	10 lb 9 oz	5.9	13 lb 0 oz
4.8	10 lb 9 oz	5.9	13 lb 0 oz
	驱动器 kg 4.6 4.5 4.6 4.6 4.6 4.8 4.8 4.8 4.8 4.8	驱动器kglb4.610 lb 2 oz4.59 lb 15 oz4.610 lb 2 oz4.610 lb 2 oz4.610 lb 2 oz4.610 lb 9 oz4.810 lb 9 oz4.810 lb 9 oz4.810 lb 9 oz	驱动器 带泵头的驱动器 kg lb kg 4.6 10 lb 2 oz 5.7 4.5 9 lb 15 oz 5.6 4.6 10 lb 2 oz 5.7 4.8 10 lb 9 oz 5.9 4.8 10 lb 9 oz 5.9 4.8 10 lb 9 oz 5.9

20.8.3 安装了 CWT 泵头的 qdos CWT

重量 - qdos® CWT™				
페뵨	驱动器		带泵头的驱动器	ц р
	kg	lb	kg	lb
手动	4.6	10 lb 2 oz	6.8	15 lb 0 oz
Remote	4.5	9 lb 15 oz	6.7	14 lb 13 oz
Universal	4.6	10 lb 2 oz	6.8	15 lb 0 oz
Universal+	4.6	10 lb 2 oz	6.8	15 lb 0 oz
PROFIBUS	4.6	10 lb 2 oz	6.8	15 lb 0 oz
Universal 24V 继电器	4.8	10 lb 9 oz	7	15 lb 7 oz
Universal+ 24V 继电器	4.8	10 lb 9 oz	7	15 lb 7 oz
Universal 110V 继电器	4.8	10 lb 9 oz	7	15 lb 7 oz
Universal+ 110V 继电器	4.8	10 lb 9 oz	7	15 lb 7 oz

21 合规和认证

21.1 产品上的合规标志

所有标志均已列出,但一些可能仅适用于某些型号。

CE	符合适用的 EC 指令	UK CA	符合适用的 UK 法规
	泵或包装不能作为生活垃圾处理。将 泵和包装丢弃在适当的回收中心,以 回收电气和电子设备		C-Tick - 设备符合适用的电磁兼容性 (EMC) 要求
	中国 RoHS - 产品含有超过 RoHS 限制的物质,环境使用期为 10 年	EHC	EAC - 符合欧亚关税同盟的所有技 术法规
			产品通过了"用于测量、控制与实验 室用途的电气设备安全要求-第1 部分:一般要求"的认证
Exercise Solution	该产品符合适用的阿根廷安全要求	Intertek	 UL 61010-1:2012 Ed.3 +R:21Nov2018
			 CSA C22.2#61010-1-12:2012 Ed.3 +U1;U2;A1
NSF. Certified to NSF / ANS of	泵头接触液体的零件符合 NSF 61 的要求		

21.2 标准

21.2.1 标准(AC主电源)

	用于测量、控制与实验室用途的电气设备安全要求:BS EN 61010-1
FC标准	外壳提供的防护等级(IP代码):BS EN 60529修订1和2
	EN61326-1:2013 用于测量、控制与实验室用途的电气设备 EMC 要求第1部分
	UL 61010-1:2012 Ed.3 +R:21Nov2018
	CSA C22.2#61010-1-12:2012 Ed.3 +U1;U2;A1
其他标准	符合 IEC 61010-1 的要求
	辐射/传导发射:符合 FCC 47CFR 第 15 部分的要求
	符合 NEMA 4X 至 NEMA 250 的要求
	NSF61(非 ReNu PU 泵头)
泉头标准 - 可能仪适用于某些型 号	EC 1935/2004 和欧盟法规 10/2011 认证
5	FDA 法规 21CFR 第 170-199 部分

21.2.2 标准(12-24 V DC 电源)

	用于测量、控制与实验室用途的电气设备安全要求:BS EN 61010-1
FC标准	外壳提供的防护等级(IP代码):BS EN 60529修订1和2
	EN61326-1:2006 用于测量、控制与实验室用途的电气设备 EMC 要求第1部分
	UL 61010-1
	CAN/CSA-C22.2 No 61010-1
其他标准	符合 IEC 61010-1 的要求
	辐射/传导发射:符合 FCC 47CFR 第 15 部分的要求。
	符合 NEMA 4X 至 NEMA 250 的要求
	NSF61(非 ReNu PU 泵头)
泉头标准 - 可能仪适用于某些型 号	EC 1935/2004 和欧盟法规 10/2011 认证
	FDA 法规 21CFR 第 170-199 部分

21.3 产品认证

后面几页介绍了相关认证。

<image/> <image/> <image/> <section-header><section-header><section-header><section-header><section-header><section-header><section-header><text><text><text><text><text><text><text><text><text><text></text></text></text></text></text></text></text></text></text></text></section-header></section-header></section-header></section-header></section-header></section-header></section-header>		Z Fluid	
<text><text><list-item><list-item><list-item><list-item><text><text><text><text><text><text><text><text><text><text><text><text><text><text><text><text><text></text></text></text></text></text></text></text></text></text></text></text></text></text></text></text></text></text></list-item></list-item></list-item></list-item></text></text>	WATSON	Technology	
<section-header><section-header><section-header><list-item><list-item><list-item><list-item><list-item><list-item><list-item><list-item><list-item><list-item><list-item><list-item><text><text><text><text><text><text><text><text><text><text><text></text></text></text></text></text></text></text></text></text></text></text></list-item></list-item></list-item></list-item></list-item></list-item></list-item></list-item></list-item></list-item></list-item></list-item></section-header></section-header></section-header>	MARLOW	Solutions	
<list-item><text><list-item><list-item><list-item><list-item><text><text><text><text><text><text><text><text><text></text></text></text></text></text></text></text></text></text></list-item></list-item></list-item></list-item></text></list-item>		E	U declaration of conformity
<list-item><text><list-item><list-item><list-item><text><text><text><text><text><text><text><text><text></text></text></text></text></text></text></text></text></text></list-item></list-item></list-item></text></list-item>	1. Manufacturer: Wa	atson-Marlow Limited, Bickland	d Water Road, Falmouth, TR11 4RU, UK
<list-item><text><text><text><text><text><text><text><text><text><text></text></text></text></text></text></text></text></text></text></text></list-item>	2. This declaration o	of conformity is issued under th	ne sole responsibility of the manufacturer.
<text><text><text><text><text><text><text><text><text><text><text></text></text></text></text></text></text></text></text></text></text></text>	3. Object of the Decl	laration: Watson-Marlow qdos	pumps.
<text><text><text><text><text><text><text><text><text><text><text><text></text></text></text></text></text></text></text></text></text></text></text></text>	4. The object of the harmonisation leg	he declaration described ab gislation:	nove is in conformity with the relevant Union
<text><text><text><text><text><text><text><text><text></text></text></text></text></text></text></text></text></text>	Machinery Dir	rective 2006/42/EC, EMC Directiv	e 89/336/EEC, RoHS Directive 2011/65/EU
<text><text><text><text><text><text><text><text><text><text><text><text></text></text></text></text></text></text></text></text></text></text></text></text>	5. The Object of this standards and tec	s Declaration is in conformity chnical specifications:	with the applicable requirements of the following
<text><text><text><text><text><text><text></text></text></text></text></text></text></text>	EN 61326- 1:2 EN 60529:199	2013 02	
<text><text><text><text><text><text><text><text></text></text></text></text></text></text></text></text>	6. Certified standard	ds:	
<text><text><text><text><text><text></text></text></text></text></text></text>	UL 61010-1:20 CAN/CSA C22	012 3rd Edition 2#61010-1-12:2012 3rd Edition	
PB0462 1	Signed for on behalf of Watson-Marlow Limit Falmouth, 18th April 2 MMA Nancy Ashburn, Head Watson-Marlow Limit Watson-Marlow Fluid Telephone: +44 (0) 13; A Spirax-Sarco Engine 1.0	of: red 2023 d of Design & Engineering, ted Technology Solutions 26 370370 eering plc company	Person authorized to compile the technical documents: Johan van den Heuvel Managing Director Watson Marlow Bredel B.V. Sluisstraat 7 Delden Netherlands PO Box 47 Telephone: +31 74 377 0000
	PB0462		1

MARL	SON Fluid Technology	ŬĶ
	Solutions	CA
	UK de	eclaration of conformity
1. Manufa	acturer: Watson-Marlow Limited, Bickland Wate	r Road, Falmouth, TR11 4RU, UK
2. This dec	claration of conformity is issued under the sole	responsibility of the manufacturer.
3. Object o	of the Declaration: Watson-Marlow qdos pump	5.
4. The obj requirer	ject of the declaration described above is ments:	in conformity with the relevant statutory
Sup Sub	oply of Machinery (Safety) Regulations 2008, Th bstances in Electrical and Electronic Equipment Re	e Restriction of the Use of Certain Hazardous gulations 2012.
5. The Obj standar	ject of this Declaration is in conformity with tl rds and technical specifications:	ne applicable requirements of the following
EN 6 EN 6	61326- 1:2013 60529:1992	
6. Certified	d standards:	
UL 6 CAN	61010-1:2012 3rd Edition N/CSA C22.2#61010-1-12:2012 3rd Edition	
Nancy Ashb Watson-Mar Telephone: - A Spirax-Sar 1.0	IBth April 2023 Wern, Head of Design & Engineering, Watson-M Irlow Fluid Technology Solutions +44 (0) 1326 370370 rco Engineering plc company	arlow Limited





符合性证书

1. 制造商: Watson Marlow Ltd, Bickland Water Road, Falmouth, TR11 4RU, UK

- 2. 本符合性证书由制造商全权负责发布。
- 3. 声明的对象: Watson-Marlow qdos pumps.
- 4. 本声明的对象符合以下标准的适用要求

GB/T 26572-2011 - 电气和电子产品中某些受限物质的浓度限值要求 GB 4793.1-2007 / IEC EN 61010-1.2001-用于测量、控制与实验室用途的电气设备安全要求- 第1 GB/T 18268-1 / IEC EN 61326-1 - 用于测量、控制与实验室用途-- EMC 要求-- 第1部分: 一般要求 GB 4824-2013 / CISPR 11 - 工业、科学和医疗(ISM) 射频设备-- 扰动特性-- 测量的限制和方法

部件名称	有害物质							
	汞 (Hg)	镉 (Cd)	六价铬 (Cr (VI))	多溴联苯 (PBB)	多溴二苯醚 (PBDE)	铅 (Pb)		
电源	0	0	0	0	0	0		
驱动器 PCB	0	0	0	0	0	x		
电机减速 箱	0	0	0	0	0	0		
外壳	0	0	0	0	0	0		
泵头	0	0	0	0	0	0		

本表是根据SJ/T11364的规定进行编制

O:表明该部件的所有均质材料中包含的上述危险物质均低于 GB/T 26572-2011 的限值要求 X:表明该部件所用的均质材料中至少有一种有害物质高于 GB/T 26572-2011 的限值要求。



除非另有标记,所有封闭式产品及其部件的环保使用期限 (EFUP) 均以此处的符号为准。某些部 件可能有不同的 EFUP(例如电池模块),因此会以相应的标记加以体现。环保使用期限仅在产 品手册中规定的条件下运行时方才有效。

PB0462

3



CHINA

China RoHS

- 1. Manufacturer: Watson-Marlow Limited, Bickland Water Road, Falmouth, TR11 4RU, UK
- 2. This certificate of compliance is issued under the sole responsibility of the manufacturer.
- 3. Object of the Declaration: Watson-Marlow qdos pumps.
- 4. The Object of this Declaration is in conformity with the applicable requirements of the following standards

China RoHS II (Management Methods for the Restriction of the Use of Hazardous Substances in Electrical and Electronic Products)"

GB 4793.1- 2007 / *IEC EN* 61010- 1.2001 - Safety requirements for electrical equipment for measurement, control, and laboratory use—Part 1: General requirements

GB/T 18268-1 / IEC EN 61326-1 - Electrical equipment for measurement, control and laboratory use—EMC requirements—Part 1: General requirements

GB 4824-2013 / CISPR 11 - Industrial, scientific and medical (ISM) radio-frequency equipment— Disturbance characteristics—Limits and methods of measurement

GB/T 26572- 2011 - Requirements on concentration limits for certain restricted substances in electrical and electronic products

	Hazardous Substances							
Part name	Mercury (Hg)	Cadmium (Cd)	Hexavalent Chromium (Cr (VI))	Polybrominated biphenyls (PBB)	Polybrominated diphenyl ethers (PBDE)	Lead (Pb)		
Power supply	0	0	0	0	0	0		
Drive PCBs	0	0	0	0	0	х		
Motor gearbox	0	0	0	0	0	0		
Enclosure	0	0	0	0	0	0		
Pumphead	0	0	0	0	0	0		

This table is prepared in accordance with the provisions of S J/ T 11364 $\,$

O: Indicates that said hazardous substance contained in all of the homogeneous materials for this part is below the limit requirement of GB/T 26572-2011

X: Indicates that said hazardous substance contained in at least one of the homogeneous materials used for this part is above the limit requirement GB/T 26572-2011



The environmentally Friendly Use Period (EFUP) for all enclosed products and their parts is per the symbol shown here, unless otherwise marked. Certain parts may have a different EFUP (for example battery modules) and are so marked to reflect such. The environmentally Friendly Use Period is valid only when the product is operated under the conditions defined in the product manual.

PB0462

4

22 附图表目录

22.1 附表目录

Table 1 - 缩略词列表14

22.2 附图目录

Figure 1 -75 rpm 转速限制对自定义 4-20 mA 特性曲线的影响	117
Figure 2 -30 rpm 转速限制对自定义 4-20 mA 特性曲线的影响	
Figure 3 -泵中存储的默认 mA/rpm 值	140

23 词汇表



泵

驱动器和泵头的组合。

泵头

实现泵送动作的部件。在本文档中,也称作 ReNu或 CWT。



操作员

按照预定用途操作产品的人员。



粗体

较粗的字体



负责人

由用户组织指定的个人,由其负责产品的安装、安全使用和维护。



干运行

运行时泵头中有气体

进口

容纳流入泵头的流体的管线、管道或连接。

排

排放

容纳从泵头流出的流体的管线、管道或连接。

蠕

蠕动泵软管



软管单元



危险

维护

负责产品维护、维修、性能监测或故障排除的人员



信号



预期用途

按照使用说明中提供的信息使用机器。

预填充

将流体吸入泵头中